
Выступления депутатов
фракции ЛДПР в Государственной Думе

Федерального Собрания Российской Федерации
на встречах с избирателями в 2022 году

Издание Государственной Думы
2023

ГОСУДАРСТВЕННАЯ  ДУМА
Федерального  Собрания  Российской  Федерации



Выступления депутатов
фракции ЛДПР в Государственной Думе

Федерального Собрания Российской Федерации
на встречах с избирателями в 2022 году

Издание Государственной Думы
Москва  2023

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА
Федерального  Собрания  Российской  Федерации



УДК 329.12(470):342.8
ББК 66.69(2Рос):67.400.8
          В93

В93   Выступления депутатов фракции ЛДПР в Государственной Думе 
Федерального Собрания Российской Федерации на встречах с изби-
рателями в 2022 году. – М.: Издание Государственной Думы, 2023. – 64 с.

Для депутатов фракции ЛДПР в Государственной Думе, как, впрочем, и для 
большинства граждан России, 2022  год был непростым. Приходилось решать 
экономические и  социальные проблемы, вставшие перед страной в  условиях 
санкций Запада и СВО.

Под руководством нового председателя ЛДПР Леонида Слуцкого партия 
продолжила следовать курсом, проложенным ее основателем – Владимиром Жи-
риновским.

Этот курс направлен на социальную защиту населения, укрепление россий-
ской государственности и суверенитета, поддержку бойцов СВО (начало кото-
рой предрек Владимир Жириновский в 2021 году) и членов их семей и помощь 
новым регионам России.

Этот сборник предназначен тем, кто интересуется деятельностью Государ-
ственной Думы в современной России, и представляет интерес как для специали-
стов –  политологов, историков, так и для простых избирателей, чьи права и инте-
ресы отстаивают депутаты ЛДПР.

УДК 329.12(470):342.8 
ББК 66.69(2Рос):67.400.8

© Аппарат Государственной Думы, 2023



СОДЕРЖАНИЕ

ГОВОРИТ ЛИДЕР ЛДПР  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  4

ГОЛОС ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ ЛДПР .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  42



4

ГОВОРИТ ЛИДЕР ЛДПР
(избранные выступления руководителя  

фракции ЛДПР в Государственной Думе Л. Э. Слуцкого)

27.05.2022. XXXIV съезд ЛДПР

Спасибо всем, кто приехал на съезд со всей нашей необъятной Рос-
сии!

Сегодня ровно 51 день, как с  нами нет Владимира Вольфовича. 
Но он остаётся в сознании, в сердце, в памяти каждого из нас. Никакие 
чувства, эмоции не ушли, думаю, что никогда не уйдут.

Тяжело у каждого из нас на душе, но перед нами стоит задача со-
хранить и  укрепить партию, перед нами стоит задача выполнить все 
программные установки нашего Вождя, Отца и Учителя. И сейчас, ду-
маю, прежде всего все разделят то главное, что владеет каждым из нас: 
память о великом человеке.

И главное, с чего хотел бы начать, – сказать большое спасибо всем, 
кто поддержал мою кандидатуру. Для меня это знаковое событие в жиз-
ни – столь единодушная поддержка региональными отделениями моей 
кандидатуры накладывает особую ответственность за те задачи, кото-
рые остались нам от Владимира Вольфовича и которые нам предстоит 
решить, другого выхода нет.

Партия сохранится и укрепится в политической архитектуре Рос-
сии. Мы живём в особое время, когда на нашу страну оказывается бес-
прецедентное внешнее давление: на  нашу экономику, на  социальную 
сферу. Никогда и никто в новейшей истории не подвергался такому ко-
личеству санкций и рестрикций.

Два года назад я обратился как председатель международного ко-
митета Государственной Думы к  здравомыслящим политикам мира, 
мне ответили более 60 глав государств и  Генеральный секретарь Ор-
ганизации Объединённых Наций, с которым мы сейчас в оживлённой 
дискуссии, Антониу Гутерриш.

Все они признали, что санкции, рестрикции – это, в принципе, арха-
изм, рудимент, атавизм для сегодняшнего мира, они не должны приме-
няться. Это не тот инструмент, который должен применяться, по край-
ней мере широко, без решения Совета Безопасности ООН в условиях 
мировой цивилизации XXI века.

Тем не менее мы видим, что происходит.
Я уверен в том, что Россия выстоит, и в этом будет ключевое участие 

партии ЛДПР, поскольку мы умеем выстаивать в критических ситуаци-
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ях. Мы выстоим и в этот раз, выстоим как партия, выстоим как страна. 
Мы – партия конструктивной оппозиции, у нас нет задачи, как у неко-
торых наших коллег по Государственной Думе, просто ставить галочку, 
ругая партию власти. Мы поддерживаем Президента России и  Прави-
тельство России, если они поступают в унисон с позицией ЛДПР.

Н аконец-то отменяется навязанная стране Болонская система об-
разования. Подошёл к  концу поставленный над Россией негативный 
эксперимент. Он был поставлен на наших детях.

Наш народ нельзя победить с помощью любого самого современно-
го оружия, мы – самая боеспособная держава на планете. Но нас можно 
одолеть изнутри – достаточно просто понизить образовательный уро-
вень тех, кто приходит нам на смену, нашей молодёжи.

Сегодня знания подменяются баллами. На  территории России 
в  важнейшую для нашей страны образовательную сферу внедряется 
чуждая нашему обществу система обучения. Она, по сути дела, проти-
востоит традициям лучшей в мире системе образования, которая была 
у нас всегда. Более того, в наших вузах стремилась учиться молодёжь 
из 100 с лишним стран мира.

Теперь всё это вернётся в самое ближайшее время. Об этом уже за-
явил министр образования и науки России Фальков, об этом заявляют 
другие политики и чиновники высокого уровня. Это сделано в значи-
тельной степени потому, что таковой была и остаётся позиция ЛДПР. 
Я говорил об этом, когда мы отмечали день памяти Владимира Воль-
фовича.

Правительство нас услышало. Собственно, для страны нет другого 
выхода. Мы не можем в угоду нашим «стратегическим друзьям» на За-
паде, как я  их в  шутку называю, делать так, чтобы 10  % детей из  со-
стоятельных российских семей получали образование в университетах 
англосаксонского мира и затем возвращались в Россию с программны-
ми установками на акционирование инфраструктурно значимых пред-
приятий, на передачу на Запад контрольных пакетов компаний, кото-
рые заняты добычей полезных ископаемых, и т. д.

А 90 % молодёжи России по этому плану будут средне и слабо обра-
зованной массой. Такому не бывать. И точка невозврата в этом процессе 
уже пройдена, в этом ключевая роль нашей партии, которая годами бо-
ролась против навязанной Западом системы обучения.

Россия занимает шестую часть суши, но  население нашей стра-
ны – это всего лишь 2 % человечества. ЛДПР постоянно говорит о том, 
что наша задача – вернуть с чужбины наших людей обратно на Родину. 
И мы вернём обратно соотечественников!

Мы также укрепим наши региональные отделения, поддержка ко-
торых возрастёт в разы. Именно в этом я и вижу главный смысл своего 
избрания. Ведь ЛДПР всегда была сильна своими региональными ак-
тивистами.
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Программные задачи, значимые для Русского мира, русской циви-
лизации: образование, возвращение соотечественников домой и многие 
другие вопросы, которые не  уложишь в  одно выступление, но  я  уже 
неоднократно говорил об  этом в  других своих выступлениях  – и  как 
руководитель фракции, и как председатель Комитета Государственной 
Думы по международным делам.

Главное сейчас, в  эти нелёгкие для партии дни,  – показать всей 
России, что мы чтим память Владимира Жириновского и никогда не от-
кажемся от того направления, которое он дал партии: крепить государ-
ство, помогать людям и развивать отечественное производство.

Мы сплотили ряды! Мы стали, как никогда за историю существо-
вания нашей партии, единым организмом, нацеленным на выполнение 
программных задач, оставленных нам Владимиром Вольфовичем. 

ЖИРИНОВСКИЙ НАВСЕГДА! (Аплодисменты.)

22.06.2022. Выступление на телеканале «Россия 24»

Ведущий. Здравствуйте, Леонид Эдуардович. Давайте снова сей-
час вернёмся к международной повестке, что касается ситуации в Ка-
лининграде и  что касается как раз тех обвинений, которые сыплются 
в  адрес России снова, теперь и  со  стороны Верховного комиссара ЕС 
по  международным делам Жозепа Борреля, который опять обвиняет 
Россию в том, что создаётся продовольственный кризис, в том, что уси-
ливается энергетический кризис, что Евросоюз здесь не виноват. И во-
обще то, что происходит в Калининграде, это никакая не блокада. Вот, 
на ваш взгляд, о чём свидетельствует вот такая реакция главного евро-
пейского дипломата?

Слуцкий Л. Э. Я бы хотел начать с другого. Сегодня вся страна по-
чтила минутой молчания память погибших в Великой Отечественной 
вой не. Основатель партии ЛДПР Владимир Вольфович Жириновский 
неоднократно повторял тезис, что в  истории России больше никогда 
не должно повториться 22 июня 1941 года и, конечно, вой на, в которой 
мы потеряли 27 миллионов человек, самая кровопролитная вой на в ис-
тории человечества.

Мы не должны не просто её забывать, а не должны допускать фаль-
сификации истории, то, что мы сейчас наблюдаем в  странах Балтии, 
Польше. Давайте ещё раз вспомним тех, кто отдал свои жизни за  то, 
чтобы мы с вами пришли в этот мир.

А  теперь что касается ваших вопросов. Во-первых, давайте пого-
ворим по  ситуации вокруг Калининграда. Вильнюс утверждает, что 
с 17 июня вступили в силу правила 4-го пакета санкций Евросоюза, ко-
торые запрещают транзит в России определённых товаров.

Но мы с вами помним, что в 2003 году, когда мы признали совре-
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менные границы Литвы, в  ответ Вильнюс гарантировал неприкосно-
венность калининградского транзита и даже упрощённого транзита, мы 
считаем, что эти правила никак не перекрываются 4-м или любым дру-
гим пакетом санкций Евросоюза.

Мы видим чисто политическое решение, антироссийское решение, 
которое направлено против нас, против нашей экономики, в частности 
против экономики Калининградского региона. В ответ мы можем тео-
ретически запретить транзит через Россию литовским дальнобойщи-
кам. Литва серьёзно зарабатывает на транзите европейских грузов через 
Клайпеду, так что для них это будет сильным ударом.

Но мы, наверное, не будем пока действовать подобным же, не впол-
не порядочным образом, мы просто говорим о том, что Вильнюс прини-
мает решение без  какого-либо существенного основания, решение, ещё 
раз подчеркну, политическое.

Мы, Комитет Государственной Думы по  международным делам, 
можем напомнить – уже напомнили коллегам из Сейма Литвы о проек-
те Сувалкского коридора, который раз и навсегда, если позволите мне 
такую аллегорию, выбьет из рук наших литовских партнёров транзит-
ную дубину, которой они пытаются нас  как-то лупить время от времени, 
но в результате лупят по лбу сами себя.

Должен сказать, что это вывихнутое решение, явно навязанное 
извне, мне кажется, что его авторы находятся значительно западнее 
Брюсселя, тем более западнее Вильнюса. И,  конечно, надеемся, что 
в  Вильнюсе хватит здравого смысла  как-то реально оценивать ситуа-
цию, которая напрямую связана в том числе и с национальной экономи-
кой Литвы. Вместе с тем сейчас многие литовские политики, например, 
Ландсбергис, некоторые другие, упиваются озвученным решением.

«Коллеги» бьют по себе. Мы сумеем обеспечить экономику Кали-
нинграда и социальную сферу для каждой семьи, которая там прожива-
ет. Если Литва ограничит транзит, мы рассмотрим помимо тех вопро-
сов, которые я  уже озвучил, по  ограничению транзита для литовских 
дальнобойщиков, и,  возможно, разрыв электрического кольца, кото-
рый, конечно, проект очень чувствительный для Литвы, равно как и для 
Латвии, для Эстонии.

Я  напомню: Россия, Беларусь, Литва, Латвия и  Эстония. Думаю, 
что таким образом обмениваться ударами, наверное, неправильно. Нас 
пытаются в очередной раз втянуть в провокацию. Если Литва будет ве-
сти себя подобным, совершенно, подчёркиваю, необоснованным обра-
зом, мы оставляем за собой право рассмотреть возможность ответных 
шагов.

Хотя сейчас, подчёркиваю, навряд ли стоит втягиваться в провока-
ции и делать  какие-либо симметричные шаги, я их озвучил, но пока мы 
это имеем в виду чисто теоретически, просто чтобы литовские коллеги 
имели в виду, во что их втягивают на дальнем Западе.
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Ну и что касается второго вашего вопроса, вывоз зерна с Украины. 
По данным конференции ООН по торговле и развитию и продоволь-
ственной, сельскохозяйственной организации ООН, то есть ЮНКТАД 
и ФАО, сейчас в мире нет физической нехватки продовольствия, есть 
проблема с  распределением агропромышленных товаров и  их достав-
кой потребителям.

Ещё в 2020 году Организация Объединённых Наций предупрежда-
ла о рисках кризиса на мировом рынке. Цены на зерно ещё до начала 
спецопе рации на Украине подскочили на 50 %. И виной тому отнюдь 
не спец операция, а поспешная и непродуманная попытка украинского 
руководства резкого перехода на  зелёную энергетику. Они пытаются 
во всём подражать мировым стандартам. И получается, что бьют по себе.

Это не новая ситуация для Украины, давайте вспомним, с чего на-
чался братоубийственный кризис 2014 года. С того, что наших коллег 
на Западе напугала перспектива якобы вступления Украины в Евразий-
ский экономический союз.

На самом деле уже на тот момент национальная экономика Украи-
ны была достаточно слабая, это была  бы гиря на  ногах Евразийского 
проекта. Президент Янукович думал о другом, и поэтому он не присо-
единился на Вильнюсском саммите Восточного партнёрства Евросоюза 
в ноябре 2013 года к соглашению об ассоциации с Европейским Сою-
зом. Переход на технические стандарты Евросоюза тогда бы выбросил 
автоматически на  улицу тысячи и  тысячи трудящихся с  инфраструк-
турно значимых предприятий Украины. Вот в чём вопрос.

Они движимы парадигмой Бжезинского и  других апологетов од-
нополярного миропорядка. Бжезинский писал, что Украина и  Россия 
должны быть порознь. Россия с Украиной сверхдержава, без неё – на-
оборот. И в своей книге «Великая шахматная доска» 1997 года писал, 
что нужно любым способом оторвать Украину от России.

И вот, напуганные перспективой вступления Украины в Евразий-
ский проект, наши заокеанские, как я их называю, стратегические дру-
зья ринулись в Киев, раздавали пирожки на Майдане, имею в виду Вик-
торию Нуланд, которая сейчас снова замгоссекретаря Соединённых 
Штатов, создавали праворадикальные организации подобные «Право-
му сектору». И что получилось дальше, мы прекрасно знаем.

06.07.2022. Выступление перед представителями СМИ

Сегодня завершается весенняя сессия Государственной Думы, для 
нас эта сессия, как и,  наверное, без патетики, вся наша последующая 
жизнь, членов партии, членов фракции ЛДПР, омрачена трагедией 6 ап-
реля – уходом из жизни Владимира Вольфовича Жириновского, наше-
го лидера, бессменного лидера, основателя партии.
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Первые недели и первые месяцы без Жириновского показали са-
мую серьёзную консолидацию партии, заточенность, нацеленность 
на форсированное решение тех задач, которые были Владимиром Воль-
фовичем обозначены. Сейчас объявлен мемориальный приём памяти 
Жириновского в партию. Сегодня в Государственной Думе, в кабинете, 
где долгие годы работал Владимир Вольфович, проходит мемориальная 
выставка, которую посетили уже более тысячи человек.

Если говорить о прошедшей сессии – она была продуктивной, был 
принят ряд знаковых законопроектов. И в том числе партия ЛДПР внес-
ла более сорока законопроектов, четыре из них приняли. Я отметил бы 
поправки к закону об обязательном пенсионном страховании, которые 
устанавливают передачу в Пенсионный фонд России средств, изъятых 
по итогам уголовных дел по факту коррупции. Также отметил бы при-
нятые по нашей инициативе поправки в Воздушный кодекс России. Те-
перь против буйных пассажиров на борту – к сожалению, такие случаи 
в последние годы участились – можно применять спецсредства в целях 
безопасности самолёта и пассажиров.

Ну и, конечно, с учётом беспрецедентного давления, которое сего-
дня оказывается на страну, мы поддерживаем те меры, которые счита-
ем здравыми, предложенные Президентом России и  Правительством 
России, в сфере поддержания национальной экономики, в социальной 
сфере. И, конечно, мы поддержали всё, что связано с ветеранами боевых 
действий – уменьшение оплаты ЖКХ ветеранами.

Мы работаем активно с другими фракциями, там, где они готовы 
к сотрудничеству.

Сегодня наша задача – не подчёркивать  какие-то партийные раз-
ногласия, а  наоборот, слаженно и  ответственно работать в  интересах 
страны, в интересах народа. Партия ЛДПР всегда стояла и продолжает 
стоять на этих позициях.

Что касается стратегических вопросов, я бы отметил прежде всего 
поэтапное реформирование обратно нашей системы образования, от-
мена, поэтапная, конечно, и поэтапный выход из Болонской системы, 
которую мы считаем неудачным экспериментом над нашей молодёжью, 
и нашей высшей школе необходимо возвращаться к лучшей на планете 
системе образования. Я уверен, что в наших вузах в самом ближайшем 
будущем снова будут обучаться молодые люди, будущие политические, 
деловые элиты десятков стран мира.

ЛДПР в  своё время по  инициативе Владимира Вольфовича до-
билась отмены совершенно неразумных законопроектов по  платным 
школьному образованию, среднему образованию. Мы неизменно уде-
ляем тематике образования, тематике работы с  молодёжью первооче-
редное внимание.

Ну и Государственная Дума уходит на каникулы, но мы продолжа-
ем работать. Продолжаем работать с  коллегами из  народных Советов 
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Донецкой и Луганской народных республик. За короткие летние меся-
цы необходимо многое сделать, то, что в наших силах, и по линии наше-
го волонтёрского движения, и по линии подготовки школ ДНР и ЛНР 
к новому учебному году, осталось не так много времени. И в связи с тем, 
что необходимо поддерживать учреждения здравоохранения, у нас мно-
го направлений для взаимодействия, на днях большая делегация нашей 
фракции посетит Луганскую народную республику. Мы не столь давно 
вернулись из Донецка.

Ещё раз подчеркну, что работа на этом важнейшем направлении бу-
дет продолжаться все летние недели и месяцы.

Ну и 11 сентября нам предстоит Единый день голосования, выборы 
в шесть заксобраний регионов России, муниципалитеты. Так что здесь 
мы не будем в роли попрыгуньи- стрекозы – будем эти регионы активно 
посещать, использовать летние месяцы для дальнейшей консолидации 
и укрепления партии, её роли в партийной архитектуре нашей страны 
и в решении тех задач, для решения которых у нас нет перерывов и ка-
никул.

Но и, казалось бы, осталось не столь много времени – это не кажет-
ся, оно так и есть – до начала новой сессии осенью. Это будет сессия 
весьма насыщенная, знаковая, уверен, что многие законопроекты, пред-
ложенные партией ЛДПР, получат поддержку Государственной Думы, 
как они уже получают по опросам поддержку общества.

Коллеги, продолжаем работать!

06.07.2022. Выступление на телеканале «Первый канал»

Трагедия, связанная с  уходом из  жизни Владимира Вольфовича 
Жириновского. То, что изменило жизнь каждого из нас – членов пар-
тии, членов фракции. Эта трагедия повлекла за собой невиданную кон-
солидацию партии. Именно так, в превосходных эпитетах, я могу ска-
зать о том, что в партии происходит.

Во-первых, мемориальный приём в партию, именно в память о Жи-
риновском. Здесь, в Государственной Думе, в его рабочем кабинете про-
ходит мемориальная выставка, которую посетили уже больше тысячи 
человек.

Что касается вашего вопроса относительно завершающейся весен-
ней сессии, она была очень насыщенной. Она, с  нашей точки зрения, 
была весьма конструктивной. Были приняты многие законопроекты, 
в том числе предложенные ЛДПР. Выделил бы поправки к Воздушно-
му кодексу. О том, что сейчас с буйными пассажирами можно несколько 
жёстче поступать.

Это наше старое предложение. К сожалению, такие случаи быва-
ют в последние годы достаточно часто. Что касается поправок к закону 
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об обязательном пенсионном страховании, также мы считаем знаковы-
ми уже принятые наши предложения о том, что средства, полученные 
по итогам уголовных дел, возбуждённых относительно фактов корруп-
ции, будут передаваться именно в Пенсионный фонд.

Также ввиду беспрецедентного давления на  нашу страну, тысяч 
санкций и  рестрикций разного рода необходимо принимать общие 
меры всем фракциям. И не разделяться сейчас, а объединяться, для того 
чтобы помогать стране, Президенту России, каждой семье. По нацио-
нальной экономике, по социальной сфере. Количество законопроектов, 
рассматриваемых сегодня в социальной сфере, исключительно велико. 
И фракция будет продолжать здесь играть знаковую роль. Мы непре-
рывно работаем с Правительством России над совершенствованием за-
конодательства в этой сфере. 

Что касается системы образования, мы не говорим, что волшебным 
тумблером мы должны  как-то отменить Болонскую систему, то,  что 
было сделано одним махом в  1999  году. Это требует поэтапного про-
думанного выхода, об этом говорили на недавних парламентских слу-
шаниях министр науки, ректор Московского университета, где я имею 
честь возглавлять факультет мировой политики, Виктор Антонович Са-
довничий. Это поэтапный процесс. Но очевидно одно: мы должны фор-
сированно вернуться к лучшей в мире системе образования. И уверен, 
что в ближайшие годы в наших вузах снова начнут получать образова-
ние молодые люди из десятков стран, будущие политические и деловые 
элиты этих стран. Это будет проходить поэтапно, это тонкая работа. Это 
архиважно. К сожалению, мы на нашей молодёжи поставили не вполне 
удачный эксперимент. И на нашей высшей школе. Теперь из этого экс-
перимента будем поэтапно выходить. Вместе с Правительством России, 
вместе с  ведущими вузами. И  я  уверен, что у  нас всё получится. Это 
была успешная сессия.

06.07.2022. Выступление на Всероссийском молодёжном 
форуме «ЛДПР – взгляд в будущее»

Ведущий. Я  бы хотел перейти к  разговору о  новых форматах аги-
тации. Понимаю, что примеры, которые чаще всего приводятся: раздача 
листовок, агитационных материалов – мы в этом впереди планеты всей. 
У  нас, наверное, больше всего агитационных материалов, кепок, маек, 
агитпроектов. В нашем активе транспорт, от агитпоезда до агиттеплохода.

И  потрясающая идея, реализованная Владимиром Вольфовичем, 
с этими автобусами, которые едут по стране. Он как будто предчувство-
вал, что будет пандемия, и их приобрёл. Потому что когда все остальные 
возможности агитации были заблокированы по  причине ковида, мы 
не могли пустить агитационный поезд. Он бы просто впустую бы при-
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езжал. А автобусы работали всё это время и приезжали в каждый необ-
ходимый населённый пункт и там проводили свою работу – агитацию.

Так вот, нам надо будет перестраиваться на новые форматы агита-
ции. Очень много проектов, которые сначала пробуют не только в Мо-
скве, а в других странах, потом это приходит к нам. 

Так что здесь очень серьёзная работа необходима, и я думаю, что 
мы такую работу обязательно будем проводить. А председатель ЛДПР 
Леонид Эдуардович Слуцкий нас в этом поддержит.

Слуцкий Л. Э. 27 мая внеочередным съездом ЛДПР я единоглас-
но был избран Председателем партии. Совершенно особый день в моей 
биографии.

Я  никогда не  предполагал, что я  займусь партийным строитель-
ством, никогда не предполагал единогласной поддержки. ЛДПР – это 
не  та  партия, которая под диктовку  что-то делает. Каждый делегат 
съезда  – опытный человек, со  своим жизненным путём, бэкграундом, 
опытом, и тем не менее, коль скоро такая поддержка состоялась, сейчас 
важно сохранить традиции, заложенные нашим лидером, вождём, от-
цом Владимиром Вольфовичем Жириновским.

И, конечно, надо умножить, укрепить, повысить роль партии, вот, 
собственно, она и возрастает в нынешней российской партийной архи-
тектуре. И  в  этом огромная роль молодёжного нашего движения, по-
тому что мы, конечно, имеем свои наработки, опыт, авторитет, но они 
имеют 100-процентную ценность только тогда, когда они перенимаются 
молодёжью, когда мы чувствуем, что за нами идут сотни и тысячи моло-
дых, талантливых людей, которые составляют своего рода костяк буду-
щего ЛДПР, той партии, которая сыграет, вне всякого сомнения, особую 
роль в становлении России нового столетия.

Прежде чем выйти на  трибуну, хочу сказать, что мы с  вами пе-
режили и  продолжаем переживать одну и  ту  же трагедию, наверное, 
в ближайшем будущем, да и в дальнейшем, я думаю, тоже будет слож-
но сказать, что она для нас завершилась. Уход из жизни нашего лидера 
накладывает отпечаток на взгляды, на жизнь, на планы каждого из нас. 
И, конечно, мы будем работать только все вместе так, как мы прожи-
ли 40 дней после трагической даты 6 апреля, как единый организм, без 
 какого-либо напряжения. А  те, кто  что-то там изображал, мы от  них 
избавились. Партия никогда не была так консолидирована, как сейчас. 
Поэтому мы, конечно, всё, что делаем, посвящаем памяти Владимира 
Вольфовича и думаем, как бы поступил он. Что говорил бы о специаль-
ной военной операции на Украине, как говорил бы том беспрецедент-
ном санкционном давлении, которое испытывает сегодняшняя страна, 
что он бы делал, обращаясь к нам с вами. Давайте почтим память наше-
го лидера минутой молчания.

(Минута молчания.)
Спасибо…
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ЛДПР сегодня играет особую роль в жизни страны, поскольку это 
реально существующая партия, поскольку мы партия конструктивной 
оппозиции, поскольку мы имеем свой взгляд на все процессы, которые 
происходят в  обществе и  в  мире. Сегодня, конечно, система мировой 
политики и международных отношений, по сути, претерпела глобаль-
ные изменения. Уже претерпела. Холодная вой на 3.0  – это наша ре-
альность. Глобализация прекратилась. Мир снова надолго разделился 
на своих и чужих.

Всё это вызывает сожаление. Но это те реалии, с которыми прихо-
дится считаться. Не мы выбираем время, время выбирает нас – Влади-
мир Вольфович любил это повторять. Сейчас это как никогда актуаль-
но по отношению к каждому из нас.

Мы должны заново осмыслить своё место в  этом мире. Мы дол-
жны осмыслить цели и задачи партии. При этом надо отметить, что мы 
всегда были за конструктив, мы никого не хаяли в Правительстве Рос-
сии, не критиковали Президента России, руководство страны. Когда мы 
были не согласны, мы заявляли нашу позицию и объясняли, почему мы 
её занимаем.

Недавняя книга о  Владимире Вольфовиче называется «Пророк». 
Он, будучи гением, предвидел массу тех процессов, которые происхо-
дят сегодня и, наверное, будут происходить в ближайшие и последую-
щие годы. Он понимал, что нас ждёт на Украине, и понимал, что ждёт 
Русский мир, если не  предпринять  какие-то активные шаги. Говорил 
о том, что, к сожалению, по программным задачам и установкам Пре-
зидента России мало что реализуется, бюджет идёт на  другие задачи, 
архиважные, например, на задачу национальной обороны.

И  действительно, сегодня нас сложно взять с  помощью военной 
силы, мы самая боеготовая держава на планете. У нас, конечно, струк-
тура стратегических сил немножко иная, чем, например, у нашего глав-
ного оппонента, наших «стратегических друзей», как я  их называю, 
на  Западе, Соединённых Штатов Америки. Единственной державы, 
которая пытается с помощью законодательства в том числе вторгнуть-
ся в суверенитет других стран, стереть неугодные режимы их лидеров 
с лица Земли, как было в Югославии, как было в Ираке.

США в своё время, по сути, создали Аль- Каиду через поддержку 
моджахедов в  Афганистане. События 2003  года в  Ираке. Владимир 
Вольфович десятки раз бывал в Багдаде, дружил с покойным Саддамом 
Хусейном, который, вы помните, был казнён, именно тогда, в 2003 году. 
Тогда выдавленные из Багдада суннитские генералы составили костяк 
и  ныне составляют ИГИЛ Исламского Государства Ирака и  Леванта, 
одной из основных террористических организаций на планете. Дальше 
Ливия.

Если вы посещали или посетите мемориальную выставку Влади-
мира Вольфовича в его кабинете, которую мы открыли в Государствен-
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ной Думе и которую ежедневно посещают сотни человек, там вы увиди-
те в одной из витрин национальную одежду, подаренную Муаммаром 
Каддафи, тогдашним лидером Ливии, затем казнённым, скальпирован-
ным, тело которого было выставлено в одном из супермаркетов Трипо-
ли в таком виде.

Всё это потому, что есть страны, которых не устраивает стремление 
Вашингтона на создание однополярного мира, то есть мира, где един-
ственным полюсом силы будет Вашингтон. И  нас это не  устраивает. 
Мир может быть только многополярным, с учётом суверенитета, исто-
рических традиций, культуры, цивилизационных особенностей каждой 
страны и  каждого народа. Так сложилось по  итогам Второй мировой 
вой ны, когда была создана ООН, которая стала главенствующей в ми-
ровой архитектуре.

Сегодня Совбез ООН взломан Госдепом США. Поэтому одно 
за  другим принимаются заведомо вывихнутые антироссийские реше-
ния на площадке Совбеза ООН, на площадке других международных 
организаций. В связи с этим мы вышли из самой шероховатой органи-
зации в Европе – из Совета Европы, из его парламентской ассамблеи, 
ПАСЕ, Европейского Суда по правам человека.

Владимир Вольфович с 1996 года, когда мы вступили в Совет Ев-
ропы, был одним из ключевых членов российской делегации в Страс-
бургской организации. Но постепенно Страсбург сошёл на нет. И реше-
ния Страсбургского суда, и резолюции ПАСЕ в последние годы, были 
приняты против нас, хотя мы вернулись в ПАСЕ. Мы старались пере-
ломить эту тенденцию, во многом это получилось, но все эти решения 
писались гораздо западнее Страсбурга. Они писались в  Вашингтоне, 
частично в Брюсселе, потом индуцировались, передавались на Страс-
бургскую площадку.

И  мы сочли, что нам незачем платить почти 40 миллионов евро 
на деятельность организации, которая заведомо является антироссий-
ской. Владимир Вольфович неоднократно последние годы выступал 
по целесообразности принятия такого решения, и вот оно случилось.

Так вот, дорогие друзья и  коллеги. Здесь именно, коллеги, наше 
будущее. Поэтому мы уделяем большое внимание внешней политике. 
Впервые такая ситуация в новейшей истории, когда я, как избранный 
лидер партии и фракции, остался председателем Комитета по между-
народным делам как важнейшего комитета Государственной Думы, ко-
торый участвует в формировании повестки парламентского измерения 
российской внешней политики.

Думаю, что многие из  вас внешней политикой интересуются 
не меньше, чем внутренней, и это приятно. ЛДПР всегда была партией, 
которая, как и её лидер, даёт очень дельные советы руководству страны 
по нашему месту в мире, по тем действиям, которые необходимо пред-
принять.
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Мы поддержали операцию в  Сирии. По  сути дела, мы, Россия, 
не  дали возможности на  этой территории образоваться исламскому 
халифату, который сегодня угрожал бы нашей национальной безопас-
ности. Мы создали другие интересные форматы, например, Парла-
ментское совещание спикеров России, Ирана, Турции, Афганистана, 
Пакистана, Китая.

Но в Афганистане сейчас своеобразная ситуация, она отминусова-
лась на время. Это структура, которая в парламентской плоскости про-
тивостоит международному терроризму и,  в  частности, трафику нар-
котиков из Афганистана, который стремительно вовлекает в свои сети 
молодёжь и ваших сверстников в странах Центральной Азии, которые 
два с лишним десятка лет назад были советскими республиками. Вла-
димир Вольфович посвятил этому массу выступлений и книг.

Сегодня нам важно укрепить национальную экономику, социаль-
ную сферу. Мы всегда были и остаёмся партией, направленной на бла-
госостояние каждой семьи, каждого человека. Мы с  каждым говорим 
на его языке и решаем его проблемы. Колоссальное количество семей 
находят решение своих насущных проблем, обратившись в  ЛДПР. 
Мы – партия, не оторванная от реальности, мы оппозиционная партия, 
но мы именно партия конструктивной оппозиции.

И сегодня, когда в сердцах граждан России царит дух Георгиевской 
ленточки, мы смотрим на наших коллег, мы все за проведение специ-
альной военной операции и за денацификацию Украины, мы за эконо-
мику, мы за взвешенную социальную политику, за принятия решений 
по поддержке ветеранов боевых действий. ЛДПР за последние месяцы 
внесла массу инициатив, в том числе законодательных, в этом направ-
лении. Ярослав Евгеньевич Нилов возглавляет Комитет Государствен-
ной Думы по труду и социальной политике.

Мы выступили также против Болонской системы образования. 
Я уже сказал несколько минут назад, что нас нельзя взять оружием, нас 
можно взять, ослабив молодёжь, сделав нашу молодёжь средне- и ма-
лообразованной. Болонская система – неудачный эксперимент, постав-
ленный над нашей молодёжью. Вы все сдавали ЕГЭ, вы все поступаете 
или поступили в высшие учебные заведения, где эта самая Болонская 
система, где в значительной степени знания подменяются баллами.

Вернём нашу лучшую систему образования, а  с  этим вернутся 
и молодые люди из 100 с лишним стран мира, которые  когда-то учились 
в наших вузах, получали действительно лучшее образование на плане-
те, возвращались к себе, становились президентами, спикерами парла-
ментов, премьер- министрами, лидерами политических партий. Именно 
они сегодня продолжают голосовать за нас в Организации Объединён-
ных Наций. Через несколько лет они уйдут, и мы останемся с Южным 
Суданом, Эритреей, КНДР, не факт, что с Китаем, возможно, с  кем-то 
ещё, Венесуэла, наверное, которые нас всё равно будут поддерживать. 
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Некоторые страны Океании, Никарагуа, Куба. И всё. Нам необходимо 
подращивать элиты, заниматься задачами международными развития, 
учить будущих лидеров стран Африки, Азии, Латинской Америки в на-
ших российских высших учебных заведениях.

У  нас заместитель Председателя Государственной Думы Борис 
Александрович Чернышов занимается этой проблематикой. Думаю, 
что мы вместе с вами будем советоваться и в этом направлении продви-
немся. Хорошие эксперименты надо продолжать, плохие надо закан-
чивать. И надо иметь смелость в этом себе признаться. Партия сыгра-
ла ключевую роль в  том, что сегодня руководство страны склоняется 
к поэтапной отмене, отходу от Болонской системы. Мы недавно в Зале 
пленарных заседаний Государственной Думы, в прошлый понедельник, 
провели огромные парламентские слушания, два докладчика: министр 
науки и высшего образования Российской Федерации Фальков, ректор 
МГУ Садовничий. Я являюсь в Московском университете президентом 
факультета мировой политики и приглашаю вас и ваших друзей на наш 
факультет.

Но в данном случае речь не об этом. Мы должны чётко понимать, 
кто мы и где находимся. Президент 10 лет назад выступил с программ-
ной статьёй «Россия и меняющийся мир», Владимир Вольфович под-
держал те призывы, которые были в этой статье. А именно: мы должны 
в разы увеличить наше культурное и гуманитарное присутствие в мире 
и на порядок увеличить его там, где говорят по-русски или понимают 
русский.

Сделано? Нет!
Наши структуры, которые ответственны за эти задачи, Россотруд-

ничество при МИДе финансируется по остаточному признаку. Там ра-
ботают не  самые большие удачники, туда люди не  рвутся, в  отличие 
от аналогичных структур – Альянс Франсез, Бритиш Кансел, Институт 
Гёте, Институт Сервантеса, Институт Конфуция. Понятно, какие стра-
ны я имею в виду.

Там престижно работать выпускникам ведущих университетов. 
Огромный доход. Люди едут со всех стран мира домой. Германия верну-
ла из разных стран практически всех немцев. Как пылесосом втянула. 
Вот это институт Гёте. А  у  нас тысячи человек стоят на  консульском 
учёте в  наших посольствах. Но  у  нас пока нет для них рабочих мест, 
здравоохранения, образования. Необходимо создавать целые кластеры, 
куда эти люди поедут.

Другая программная статья того же 2012 года нашего Президента 
Владимира Владимировича Путина, она называется, «Социальная по-
литика. Строительство справедливости для России». Почитайте в ин-
тернете. Там есть раздел «Сбережение России». Президент говорит, что, 
если наша национальная, миграционная, демографическая политика 
пойдут, как идут сейчас, мы скоро рискуем превратиться, дословно, 
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«в пустое пространство, судьба которого будет решаться не нами». По-
чему такой страшный прогноз? У нас шестая часть суши, но всего 2 % 
от населения Земли. Нам надо срочно собирать наших соотечественни-
ков, которые волею судьбы оказались за пределами России. Они готовы 
вернуться в сегодняшнюю крепнущую Россию.

Но нам пока нечего им предложить. В основном наш миграцион-
ный приток сегодня происходит за счёт Донбасса. И эти люди возвра-
щались, была такая госпрограмма переселения в начале двухтысячных, 
но  она была неудачной. Люди вернулись обратно к  себе в  Германию, 
в Израиль, в США. Это три страны, где наши самые большие диаспоры.

Русский язык. На русском языке говорило на рубеже 1989–1990 го-
дов в мире 350 миллионов человек, сейчас 270 миллионов. Ничтожный 
в историческом масштабе отрезок времени, минус 80 миллионов чело-
век. Ни один язык так быстро не исчезал с лица планеты, как русский.

Мы внутри страны, нам это незаметно. В других странах сложно. 
Нет русских школ. На Украине ещё до начала братоубийственного кри-
зиса в 2014 году закрыли за 5 лет 650 русских школ. И, конечно, коллапс 
русского языка, – это то, что лежит на нашей с вами совести. Нашим 
внукам мы эту задачу уже не оставим.

Это нужно остановить в ближайшие годы. И понятно, что нужны 
русские школы, нужно иновещание на  русском языке. Сейчас наше 
иновещание в мире в 119 раз меньше, чем было в 90-м году. Не было 
тогда никакого интернета, никаких электронных средств массовой ин-
формации. Конечно, хорошо, что есть «Russia Today», «РТР Планета», 
«Спутник», но их недостаточно. Вот те задачи, в которых ЛДПР сей-
час немножко расходится с  руководством страны. Точнее, по  тезисам 
не расходимся, а по действиям расходимся серьёзно.

Я призываю вслед за отменой Болонской системы к решению задач, 
которые направлены на возвращение соотечественников домой, на все-
мерную поддержку русского языка, русского образования, русской 
цивилизации. И сегодня нас начали слышать. Другое, что нам удастся 
решить эти задачи, я буду говорить об этом на встрече с Президентом 
России, которая у нас состоится на днях.

И,  конечно, мы, говоря об  этих задачах, опираемся на  вас. Это 
не   какие-то высоколобые рассуждения профессоров из  университет-
ских аудиторий, это то, с чем мы сталкиваемся постоянно. Это те зада-
чи, которые надо решать сегодня. Поэтому, конечно, эти задачи будут 
решены.

Сегодня мы занимаемся поддержкой Донецка и  Луганска. Скоро 
там будут отделения ЛДПР. Туда поедут, через неделю-две, наши волон-
тёры. Сегодня мы поставляем компьютеры, медицинское оборудование 
в учреждения образования и здравоохранения Донецкой и Луганской 
народных республик. Через несколько дней мы большой командой по-
сетим Луганск, из Донецка недавно вернулись. И должен сказать, всё, 
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что будет знаково происходить в стране, будет происходить там в бли-
жайшие годы. Это трибуналы над теми, кто сегодня вашим сверстникам 
отрезает пальцы и другие органы, в то время как мы их пленных лечим. 
Это те, кто совершал чудовищные бесчинства в  отношении русских, 
в  отношении Русского мира, русского языка, кто направлял снаряды 
с надписями «Детям Донбасса», которые 8 лет летели в сторону Донец-
ка. Именно этими снарядами с надписями «Детям Донбасса» был раз-
бомблён донецкий аэропорт, полностью уничтожен Петровский район 
Донецка.

И сегодня есть над чем работать. И трибуналы, конечно, пройдут. 
И преступники будут осуждены. И экономики этих территорий будут 
восстановлены в  той системе координат, в  которой выберут для себя, 
как в своё время в Крыму и Севастополе, жители самих этих многостра-
дальных территорий. Нам нужно серьёзно работать в  этом направле-
нии. Я как раз призываю всех, кто здесь присутствует, подумать над тем, 
чтобы помочь нам в формировании волонтёрских команд. Это должны 
делать те, кто готов к этой работе. Работа непростая, поэтому должны 
ехать те, кто действительно хочет этим заниматься.

Наше партийное строительство – это первоочередная задача. Мы 
объявили мемориальный приём в партию. Сегодня упрощённым обра-
зом и до конца этого года в партию придут десятки тысяч новых членов. 
Но мы должны быть убеждены, что мы не нарушим те жёсткие крите-
рии к членству в партии, которые введены Жириновским.

Поэтому сегодня все региональные отделения вместе с централь-
ным аппаратом работают над тем, чтобы отслеживать тех, кто подаёт 
заявления. Много заявлений с передовой, и нам это приятно, что люди 
готовы отдать жизни за Русский мир, за Россию с партбилетом ЛДПР 
в кармане. Это для нас знаково. Это архиважно.

Что касается мемориального приёма, мы обращаемся и к вам. По-
могите нам. Тех, кто придерживается позиций нашей партии, тех, кто 
готов с  вашей точки зрения прийти в  её ряды, мы ждём, но  в  партии 
нужно будет не просто носить партбилет в кармане. В партии нужно бу-
дет работать. Мы не можем стоять на месте. Мы идём либо вверх, либо 
вниз, третьего не дано. Поэтому, если мы хотим выполнить то, что нам 
оставил Владимир Вольфович, укрепить партию, укрепить партийную 
программу, мы должны бросить все силы на поддержку региональных 
отделений.

ЛДПР всегда была сильна своими регионами. Именно регионы – 
решение тех задач, которые стоят сегодня перед людьми в каждой об-
ласти, крае, республике, это ключевое для нас. Мы адекватнее других 
понимаем эти проблемы и  знаем, как их надо решать. Наша позиция 
действительно самая здравая.

Не потому, что мы бьём себя в грудь, а потому что годами это до-
казывали. И нам сегодня важно, чтобы вы подсказывали нам, где про-
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блема. Вместе будем искать пути её решения. И вместе поддерживать 
то, чтобы в каждом регионе было мощное, организованное, системное 
молодёжное движение. Оно есть в  целом ряде регионов, но  пока это 
меньшинство. В большинстве молодёжь у нас предоставлена сама себе. 
Это наша ошибка. У нас, может быть, не хватило времени, не доходили 
руки понять, осознать и практически реализовать нашу партийную мо-
лодёжную политику в полном объёме.

Сейчас я объявил, что молодёжная политика является в нашей пар-
тии ключевым приоритетом, наряду с развитием региональных отделе-
ний, наряду с мемориальным приёмом в партию, наряду со всемерным 
содействием восстановлению и  развитию новых территорий, денаци-
фикации Украины, в меру того, как мы можем влиять на эти процессы.

Я в данном случае этим занимаюсь, как член переговорной четвёр-
ки, определённой Президентом России. Но  на  самом деле это много-
слойная задача, и решать её необходимо. А если не решим, то всегда эта 
ситуация чревата возвратным механизмом и возвратом к тому, что про-
исходило на Украине с 2014 года.

Поэтому точка невозврата пройдена. И что касается подъёма моло-
дежки, наше с вами сегодняшнее общение недостаточно, чтобы понять 
все задачи. Мы для этого и проводим этот слёт, чтобы вас послушать, 
посмотреть вместе с вами на ситуацию в ваших регионах, чего не хва-
тает.

Мы будем увеличивать финансирование молодёжных отделений, 
мы будем увеличивать финансирование и организационную поддерж-
ку программ нашего молодёжного движения, мы будем устраивать мо-
лодёжные акции, как федерального, так местного масштаба. Мы ждём 
ваших инициатив, мы готовы вместе с  вами эти инициативы сделать 
реализуемыми, претворить в  жизнь на  благо партии, на  благо страны 
и на благо памяти великого человека, который создал лучшую партию 
в современной России. Жириновский навсегда!

(Аплодисменты.)
Мы как раз сегодня здесь будем отвечать на вопросы, мы сегодня 

не  сможем общаться 5–6 часов. Но  я  думаю, сегодня только репети-
ция, только начало общения. Все продвинутые, все умеют пользоваться 
электронной почтой. 

Мне пишите, присылайте идеи, проекты. Присылайте проблемы, 
которые вас волнуют, а мы их решим. Потому что у нас нет другой воз-
можности, кроме как двигаться вперёд. Я думаю, что мы не можем ста-
вить для себя  какие-то нереальные сроки.

На ближайший год цель – выборы в заксобрания и муниципали-
теты. Шесть заксобраний. Это ответственная и первая, если можно так 
выразиться, лакмусовая бумажка для партии без Жириновского. И бу-
дем двигаться дальше. Нам здесь ваша помощь необходима. И консоли-
дировать молодежку  какими-то деньгами, лозунгами вряд ли возможно.
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Это можно сделать на бумаге, вряд ли в реалиях. Любые реальные 
конструкции, которые не рассыпаются, должны существовать на самом 
деле, как существует партия.

Поэтому сегодня мы ждём ваших идей, предложений и будем кон-
солидировать молодёжное движение и новыми членами, и федеральны-
ми проектами, и  проектами местного значения в  том случае, если вы 
убедите нас в том, что они действительно помогут партии в вашем ре-
гионе. А убедить не сложно, мы говорим с вами на одном языке, на язы-
ке здравого смысла. Поэтому мы друг друга услышим.

Поскольку время ограничено, давайте сейчас каждый, кто хочет 
задать вопрос, поднимайте руки, и на все вопросы я отвечу. Все, все, по-
чему только в той части. Коллеги, давайте, давайте. Я просил бы тогда 
президиум как-то фиксировать, кто руки поднял. Только, коллеги, что-
бы  кто-то у нас фиксировал, чтобы не было обид, что поднимал руку, 
а Слуцкий на его вопрос не ответил. Чем неудобнее вопросы, тем лучше. 
Мы для того здесь и общаемся, чтобы не комплименты друг другу гово-
рить, а решать проблемы. Представляйтесь, и у нас Елена Владимиров-
на будет как раз командовать предоставлением слова.

Из зала. Леонид Эдуардович, вопрос касаемо нашей повестки дня, 
как  раз-таки о патриотическом воспитании молодёжи, о знании ими ис-
тории своей страны. Хочется узнать у вас, как у депутата, как у руково-
дителя партии: есть ли сейчас такая возможность на законодательном 
уровне обязать молодёжь учить историю, сдавать её? Я понимаю, что 
мы уходим от ЕГЭ. Но вот как раз нам, молодёжи, нужна помощь, чтобы 
транслировать нашим сверстникам о том, что они должны знать исто-
рию своей страны, они должны знать, что история нашей страны самая 
правильная, самая чистая и настоящая. Поэтому хотелось бы задать во-
прос, есть ли такая возможность или какая работа сейчас идёт в этом 
направлении.

Слуцкий Л. Э. Когда молодёжи  что-то навязываешь, она делает на-
оборот. Не  надо ничего навязывать. Молодёжь должна делать то, что 
ей хочется. Она должна любить своих красивых сверстников, мальчики 
девочек, девочки мальчиков (надеюсь). У нас никто по-другому не счи-
тает. Мы за традиционные ценности. Мы не должны  что-то навязывать, 
дескать – учи историю. Тогда уж точно не будет никто учить историю.

Знать историю сейчас действительно необходимо. Надо просто 
работать над тем, чтобы усовершенствовать курс школьной истории, 
и этим мы занимаемся, и этим Владимир Вольфович всегда занимался 
и небезус пешно. Что представлял школьный курс истории чуть рань-
ше и  сейчас, что сделать для того, чтобы не  стать манкуртами. Если 
 кто-то читал Чингиза Айтматова: это человек, который не помнит сво-
его родства.

Я должен сказать, что у нас сейчас хороший курс истории и в выс-
шей школе, и  в  средней школе. Сказать о  том, что стал намного объ-
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ёмнее курс истории, наверное, поэтапно его надо наращивать. И в этом 
плане хорошее предложение. Но  главное, с  чем сегодня мы должны 
вместе бороться... Вот у  нас сегодня присутствует здесь руководство 
Молодёжного парламента при Государственной Думе, несколько лет 
назад они поехали при нашей поддержке в  Польшу и  стали свидете-
лями чудовищных событий. 600 тысяч наших отцов, дедов и прадедов 
отдали свои жизни за  освобождение Польши от  «коричневой чумы», 
от фашизма, они там похоронены. На Центральном военном кладбище 
Варшавы, на мемориальном кладбище (это не заброшенное кладбище, 
туда экскурсии ходят, и  школьники, и  студенты) наши захоронения 
уничтожались.

На сегодня они практически все уничтожены. Останки наших от-
цов и  дедов, которые отдали свои жизни за  то, чтобы вот эта вся не-
чисть, кто это сделал, пришла в этот мир, вывезены  куда-то на свалку. 
Туда же вывезены и надгробия. Практически во всех воеводствах такое 
происходит. Сначала памятники уничтожили, а потом вот это.

И в польских учебниках истории напрочь сегодня отсутствует, стёр-
та роль советского народа- освободителя, рабоче- крестьянской Красной 
армии в освобождении Польши от фашизма. Там всё совершенно иначе. 
Украина, Польша. В странах Балтии то же самое, но там не трогают за-
хоронения, слава Богу. Там единственное, что перенесли, – Бронзового 
солдата и, соответственно, три захоронения под ним из центра Таллина 
на военное кладбище Бенскандау.

Я считаю, что мы тогда упирались зря, надо было согласиться пере-
захоронить под хоругвями Русской православной церкви, не бодаться. 
Но не суть, уже достаточно много времени прошло. Во многих странах 
идёт фальсификация истории 20-го столетия. В первую очередь фаль-
сификация истории Второй мировой вой ны, её итогов, победы во Вто-
рой мировой вой не.

Ваши сверстники в странах Балтии, в Польше, в ряде европейских 
стран не знают что Гитлера разгромил именно Советский Союз и Крас-
ная армия. Там совершенно другое впечатление. Многие вообще этим 
не интересуются. Идёт постепенное стирание истории из памяти, у нас 
этого совершенно нет. Вот сейчас будем в Луганске, отдадим долг па-
мяти подвигу Олега Кошевого, «Молодой гвардии», там уже «Единая 
Россия»  как-то монополизировала этот проект, но мне кажется, он аб-
солютно межпартийный.

И  мы будем, конечно, развивая своё молодёжное движение, под-
держивать и  те  проекты, которые имеют надпартийное звучание. На-
пример, «Большая перемена». Хороший проект «Россия – страна воз-
можностей». Но  если говорить об  изучении истории, мы выступили 
инициаторами создания европейской исторической обсерватории, что-
бы люди, особенно молодёжь, знали итоги Второй мировой вой ны, кто 
победил, каким образом.
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Я думаю, что это в ближайшие годы сделаем, хотя это непростая 
задача, поскольку многие в европейских странах нас не поддержат. Зна-
чит, будем двигаться шаг за шагом. А что касается нашего курса исто-
рии, думаю, что и  в  этом зале, и,  в  принципе, ваши сверстники  – это 
люди, которые хорошо знают историю. Нет предела совершенству, вот 
Сергею хочется знать историю лучше и чтобы все знали историю лучше.

Я,  возможно, всё не  знаю. Если ты не  кончил исторический фа-
культет, надо всегда стараться знать больше. Это хорошая тенденция. 
Владимир Вольфович, будучи гуманитарием, выпускником Института 
стран Азии и Африки Московского университета, всегда ставил исто-
рию на  первое место среди прочих дисциплин, поэтому поддержива-
ется, но  давить никого не  будем. Будем поэтапно наращивать объём 
школьного и вузовского курса.

Из зала. Сейчас был разговор про патриотизм, я как раз хотел пред-
ложить инициативу Волгоградской молодежки о создании поискового 
отряда ЛДПР. Я вот разговаривал с Василием Максимовичем по поводу 
создания поискового отряда. Поисковики как раз занимаются сохране-
нием памяти о Великой Отечественной вой не, поисковики – очень мо-
бильная группа. Они могут заниматься и Великой Отечественной вой-
ной, как Василий Максимович говорил, и Российской империей. В том 
числе сейчас в связи со спецоперацией на Украине поисковики могут 
возрождать память о  погибших на  Украине русских военных. Как вы 
относитесь к данной инициативе?

Слуцкий Л. Э. Отношусь сугубо положительно. Вой на не заканчи-
вается до того дня, пока не похоронен последний солдат, в ней участво-
вавший и погибший. Мясной бор под Новгородом. Там, к сожалению, 
незахороненных останков несколько тысяч. Примерно столько же под 
Ржевом.

Помните Твардовского? «Я убит под Ржевом, в безымянном боло-
те, в третьей роте на левом, при жестоком налёте». Там полегла практи-
чески вся Ростокинская дивизия, это дивизия московского ополчения. 
В том числе пропал без вести мой дедушка в сентябре 1941 года. Всю 
жизнь хранятся в семье его фронтовые письма. Он ушёл в последних 
числах июня. И писал своей супруге, моей бабушке каждый день.

Поисковая деятельность – благородная работа. И всё, что касает-
ся поисковиков, безусловно, надо поддерживать. У нас есть совместная 
программа с молодёжным парламентом Национального собрания рес-
публики Беларусь как раз по поисковикам. Мы это поддерживаем.

Что касается вашей инициативы, давайте мы её чуть-чуть разде-
лим. Поисковики – это одно. Дайте инициативу, мы её поддержим, про-
финансируем, направим вас туда как раз, где есть точка приложения 
для поисковых отрядов.

В том, что касается Донецка и Луганска. Сейчас мы занимаемся гу-
манитарными обменами, в том числе обменами телами погибших. Стал-
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киваемся с тем, что много безымянных могил. Если мы с вами говорим 
об этом, это деятельность весьма и весьма благородная, настолько же 
и непростая.

Сегодня захоронения ещё находятся, особенно в Донецкой респуб-
лике, в тех местах, где продолжают вестись боевые действия. Но давай-
те мы поступим следующим образом: дайте нам свои списки, чем  бы 
вы хотели заниматься. Дайте прямо сегодня или завтра. Мы учтём вас 
в составе, может быть, не первого, потому что он сформирован, а второ-
го, третьего волонтёрского десанта, соответственно, он будет направлен 
в августе месяце. И уже можем взять от вас несколько человек, которые 
будут заниматься поисковой деятельностью именно там. А там такая за-
калка, что мама не горюй.

Вернётесь сюда, и если у вас запал не пройдёт, не выгорит, будете 
дальше этим заниматься под эгидой ЛДПР, это более чем благородное 
дело. Пока, видите, сложно. Мы до сих пор немногим ветеранам, остав-
шимся в живых, а им всем уже за 90 лет, не можем дать отдельное жильё. 
А тут надо найти останки людей, надо найти медальоны, захоронить. Тем 
не менее поисковое движение крепнет год от года. И если мы этим будем 
заниматься, то я эту инициативу приветствую, будем поддерживать.

Следующий вопрос… Смотрите, рук стало больше. Лес рук!
Из  зала. Я  в  партии всего полгода и  уже буду баллотироваться 

на  выборах в  органы местного самоуправления. Что  бы вы, Леонид 
Эдуардович, посоветовали, во-первых, женщине в политике, и с таким 
небольшим опытом, потому что знаний всё равно недостаточно, потому 
что только учимся, только познаём всё. Но хочется  всё-таки выйти по-
бедителем.

Слуцкий  Л.  Э.  Надо быть увереннее в  себе. Не  стесняйся. Вот 
сюда посмотри. Вот это Мария Александровна Воропаева, в недавнем 
прошлом председатель Молодёжного парламента при Государствен-
ной Думе. Она родилась и  выросла в  Еврейской автономной области 
и стала председателем Молодёжного парламента при Государственной 
Думе, который объединяет сегодня больше 40  тысяч человек. Заняла 
одно из первых мест в конкурсе «Лидеры России». Мой совет: позна-
комься с Марией, пообщайся, массу полезных советов получишь. Ма-
рия даст правильные советы, причём совершенно конкретные. Мы вам 
поможем, чтобы ваше отделение действительно за  считанные месяцы 
обрело силу. Обменяйтесь координатами. Сегодня встретьтесь, подроб-
но переговорите. Надо просто сделать  какие-то первые шаги, которые 
дадут возможность понимания, что необходимо для развития отделе-
ния. Сначала для вас, потому что мы не можем быть вами больше, чем 
вы сами, а дальше нам будет понятно, какие выводы вы сделаете, в чём 
вас надо поддержать, и мы поддержим.

Из зала. Добрый день, Леонид Эдуардович. Посоветуйте, как раз-
вивать молодёжное направление в регионе.
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Слуцкий  Л.  Э.  Есть множество направлений работы. Обучение, 
развлекательные мероприятия… Сегодня, например, как никогда нужна 
волонтёрская работа. ЛДПР делает акцент на неё.

Главное, работать системно. Если мы хотим не просто сохранить, 
а умножить, укрепить партию, то другого просто не дано. Раньше мно-
гое держалось на авторитете Владимира Вольфовича. Приехали к нему 
активисты из  области, рассказали о  местных проблемах, он позвонил 
кому надо, и проблема решена.

Но сегодня не то время, когда вот такими простыми ходами можно 
решать социально значимые проблемы. Мы должны системно поддер-
живать роль России в мире и роль ЛДПР в стране.

Что касается развлекательных мероприятий… Для молодёжных 
организаций ЛДПР всякие геймерские центры, чемпионаты и тому по-
добные проекты вполне естественны для консолидации вокруг партии 
представителей юного поколения.

Вот мы недавно были в  Санкт- Петербургском отделении ЛДПР. 
Очень небольшое отделение. Сидят и занимаются как раз компьютер-
ными делами:  кто-то графикой,  кто-то играми,  кто-то  чем-то ещё. И всё 
это, кстати говоря, с ярко выраженной и очень правильной партийной 
окраской. Мы можем с вами этим заниматься. И эти проекты очень ин-
тересные, они действительно молодёжь консолидируют.

Из зала. Ни для кого не секрет, что Финляндия в ближайшее вре-
мя вступит в НАТО. Как вы думаете, отразится ли это на нас, на жите-
лях Ленинградской области и Санкт- Петербурга?

И ещё вопрос. Как вы считаете, в ближайшее время будет ли орга-
низовано региональное отделение ЛДПР в Луганске и в Донецке?

Слуцкий Л. Э. Луганск и Донецк, уверен, да.
Теперь что касается Финляндии и  Швеции. Ну  вступят и  всту-

пят. Вы знаете, мы серьёзная страна. Мы готовы. И если там  какие-то 
элементы противоракетных систем и других видов вооружения НАТО 
появятся вблизи наших границ, у нас есть адекватные ответы, они дав-
ным- давно готовы.

И думаю, что у нас тут проблем никаких. Новые рабочие места по-
явятся в приграничных территориях.

Это планомерные действия, которые направлены против нас. Тур-
ция немножко посопротивлялась, потом на Мадридском саммите Бай-
дену сдалась вроде бы. Мы с вами держим руку на пульсе. Эта ситуация 
пока ещё не имеет точки устойчивого равновесия.

На самом деле нам надо вкладываться в инфраструктуру Калинин-
града. Сейчас там находится Святейший Патриарх, который всю жизнь 
был Митрополитом Смоленским и  Калининградским, он, по-моему, 
сегодня улетает. Мы вчера с ним долго говорили по телефону над раз-
витием ряда территорий. И,  наверное, нам надо просто больше зани-
маться развитием и морского сообщения, и просто, в принципе, больше 
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вкладываться. Калининград никогда не был на задворках федерального 
внимания, но всё равно Калининграду нужно помогать, поддерживать, 
создавать мощные логистические центры, создавать инфраструктурные 
проекты. Это, кстати, касается и Карелии, это касается и Мурманской 
области.

За  Калининград не  надо волноваться. Мы, работая в  Луганске 
и Донецке, не собираемся забывать про Калининград. Мы разработали 
в своё время упрощённый транзитный документ через Литву.

И я помню, мы с моим другом Рогозиным, который сейчас возглав-
ляет Роскосмос… Дмитрий Олегович был в начале 2000 годов председа-
телем Комитета Государственной Думы по международным делам, ко-
торый сейчас я возглавляю, а я был его заместителем. Мы занимались 
упрощённым калининградским транзитом, и Дмитрий Олегович пред-
ложил (вот чисто ЛДПРовское предложение!) сделать гигантскую ста-
тую «Шагающий из основной территории России в Калининградскую 
область калининградец».

Через основание статуи, по нашему замыслу, должен был пройти 
поезд, а отработанное топливо через место, которое я сейчас не буду на-
зывать при девушках, должно было сливаться на территорию Литвы.

Я, коллеги, хочу сказать, что, конечно, это всё шутки, но чувство 
юмора нам часто помогает выживать в нестандартных ситуациях и на-
ходить в том числе правильные решения. Не надо бояться за Калинин-
град. Про Калининград мы не забудем. А вот над чем я предлагаю нам 
всем сейчас подумать с  учётом той ситуации, в  которую попал Кали-
нинград в  связи с  некоторыми недружественными шагами Вильнюса 
и с тем, что у нас сейчас идёт по НАТО в связи с Финляндией, Швеци-
ей применительно к Калининградскому региону, так это подумать над 
укреплением наших партийных отделений.

Также надо подумать над мемориальным приёмом. Нам нужно, что-
бы минимум несколько тысяч человек присоединились к партии. Пото-
му что те идеи здравые, с которыми партия выступала по Калининграду, 
они практически все поддержаны руководством страны и руководством 
области. Поэтому калининградцев ждём для участия в нашей мемори-
альной кампании по приёму в ряды ЛДПР. И если есть конкретные про-
блемы, предложения, давайте нам, будем поддерживать. Калининград – 
это точка нашего первоочередного внимания.

Из зала. Леонид Эдуардович, вы много говорили про отмену Бо-
лонской системы. Я хотела бы спросить – как лично вы видите развитие 
российской системы образования? И  будет  ли предусмотрена  какая- -
нибудь переквалификация для тех, кто уже обучается или обучился 
по этой системе? Спасибо.

Слуцкий Л. Э. Вот обратите внимание на Бориса Александровича 
Чернышова, обязательно познакомьтесь, поскольку он много работал 
по этой теме…
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На  самом деле, Болонская система  – это стратегический просчёт 
во всей высшей школе России. От того, что в 1999 году было принято, 
мы сейчас будем поэтапно отказываться.

Попасть в этот капкан было легко, а освободиться сложно. Значит, 
будем из этого выходить планомерно.

Мы должны очень здорово укреплять региональные университеты, 
вкладываться в  них. Давайте посмотрим на  наших, так сказать, «дру-
зей» в  США. У  нас ведущие университеты расположены в  не  самых 
больших городах. Давайте посмотрим, где расположен Стэнфорд. Под 
Сан- Франциско. Гарвард в Кембридже, это пригород Бостона, ну и так 
далее.

Мы должны вкладываться в  университеты, подключать мощные 
фонды, создавать мощнейшие попечительские советы из  региональ-
ного бизнеса и  привлекать московские кадры высокими зарплатами, 
особенно кадры, которые в силу  каких-то причин остались без работы 
в Москве, в Санкт- Петербурге, таких кадров много.

Если мы не  будем этим заниматься и  у  нас по-прежнему будет 
в высшей школе господство Москвы и Питера, мне кажется, это будет 
серьёзной ошибкой.

Сейчас уже тенденции определённые пошли. Снова начал прира-
стать вузами Новосибирск, который вроде бы немного зачах, Академго-
родок. Екатеринбург, Самара. Но есть и такие города Центральной Рос-
сии, как Рязань, Тверь, Смоленск, некоторые другие, то есть нет предела 
для совершенствования.

Из зала. У нас в Костроме находится 331-й парашютно- десантный 
полк, в этом году руководство полка обратилось к нам с просьбой о сбо-
ре денежных средств на  закупку специализированных технических 
средств, тепловизоров. Так вот, вопрос: с  чем связана эта нехватка? 
И грозит ли это снижением обороноспособности нашей армии? Спаси-
бо.

Слуцкий Л. Э. В том случае, если ЛДПР не поставит тепловизоры, 
грозит. Дело в  том, что на  самом деле шутки шутками, но  это шутки 
плохие, люди погибают. Тепловизоры и  дроны  – это то, чего не  хва-
тает, а  мы это поставляем. И  обмундирование. К ак-то странно, когда 
выделяются в  федеральном бюджете вот такие деньги на  тыл Воору-
жённых сил, и  вдруг  какие-то обморожения. А  где, простите, тёплые 
носки и тёплое обмундирование, бельё для военнослужащих, которые 
находятся на передовой? Есть вопросы. Что касается 331-го парашют-
но- десантного полка, передайте, мы рассмотрим надобность в теплови-
зорах. Это, кстати, дефицитная позиция. Мы посмотрим и в пределах 
10 их поставим.

Что касается Костромы, у нас есть вопросы по региональному отде-
лению. Кострома вообще регион очень важный. Многие, к сожалению, 
уехали, много брошенных населённых пунктов, где доживают люди 
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старшего поколения. И  вот если в  районе Плёса пересекаешь Волгу, 
попадаешь к староверам уже на костромской земле, я много с ними об-
щался.

Область колоссальная  – от  дальнего края Костромской области 
до областного центра достаточно далеко, и у меня впечатление, что ни-
кто как следует не занимается молодёжью. Поэтому вы дайте  какие-то 
предложения, мы можем вас поддержать, включить  какие-то мощные 
региональные программы.

Думайте над мемориальным приёмом. Думайте над развитием мо-
лодёжного отделения. Дайте на днях через референта свои предложе-
ния, что нам надо поддержать для того, чтобы действительно ситуацию 
в  области немного расшевелить. То  есть у  нас здесь не  должно быть 
 какого-то ощущения медвежьего угла. Это древняя земля, там прекрас-
ные талантливые люди. И ждём поэтому предложений.

Из зала. У нас в Приморском крае есть инициативы.
Инициатива номер один – расширить материнский капитал на при-

обретение автомобиля для молодых семей и неполных семей. Очень ак-
туальная история, я просто скажу, вы представляете, как тяжело мамоч-
ке одной с ребёнком перемещаться по поликлиникам и так далее.

Инициатива номер два  – сделать фонд имени Владимира Жири-
новского, фонд инициативных проектов молодёжных, и реализовывать 
его среди нашей молодёжи. Грубо говоря, пусть там будет 100  тысяч 
руб лей, много проектов, и эти проекты реализуются на нашей террито-
рии с пользой для нашей партии. Не человеку выделяются деньги как 
премия, а на реализацию проекта.

И  третья, более широкая инициатива, скорее, геополитическая, 
но  попросили вам сказать о  ней наши местные активисты. Учитывая 
недружественные действия со стороны Японии, есть инициатива: а по-
чему бы нам Японское море не переименовать в Восточное или в Даль-
невосточное? Ещё есть обоснование тому – ведь, например, Корея, Се-
верная Корея, Южная, его и так называют Восточным.

Слуцкий Л. Э. Мы можем переименовывать что угодно, для Япо-
нии это вряд ли будет фактор положительной обратной связи для изме-
нения позиции. Надо научиться, как умел Жириновский, из противника 
делать человека, занимающего по крайней мере нейтральную позицию. 
Из того, кто занимает нейтральную позицию, делать сторонника, потом 
друга и так далее.

В  Японии масса грамотных людей. У  нас очень слабое взаимное 
культурное проникновение. Даже наша близость друг к другу террито-
риальная, нашего Дальнего Востока, всё равно не сближает наши куль-
туры.

Например, уверен, каждый из  сидящих здесь легко назовёт пять 
западноевропейских или американских, скажем, писателей или худож-
ников. Попробуйте назвать пять японских писателей. Понимаете, слож-
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ность в том, что хотя в Японии блестящие писатели, которые создают 
прекрасные произведения, мы с этим просто меньше знакомы.

У нас ещё до ковида в Ухани, это уже Китай, была огромная конфе-
ренция, там было почти 9 тысяч участников, а конференция шла  где-то 
15 или 16 дней, было больше 260 американских участников: профес-
сура, студенты, эксперты, – а наш участник там был один, понимаете. 
И в это время мы говорим о развороте на Восток.

Я сейчас начал разбираться, какие производства существуют у на-
ших бизнесменов совместные с Китаем, а их нет. Вот такой разворот. 
А давайте вспомним, какое количество у нас было совместных проек-
тов с  Европой. Сотни. Сейчас они, к  сожалению, заторможены, наши 
крупные бизнесмены потеряли там очень и очень серьёзные средства, 
не будучи ни в чём абсолютно виноваты. Они создавали рабочие места 
в этих странах. Но это черта времени.

Но давайте вернёмся к заданному вопросу. Мы не должны, как писал 
Ленин, заниматься мечтательным самооплёвыванием, иначе мы вряд ли 
партию разовьём. Мы должны понимать, кто мы, где, на каком свете и как 
можем последовательно, шаг за шагом, добиваться решения той или иной 
задачи. Добиваться и идти дальше. Есть вопрос. И пока что в наших си-
лах море переименовать – во всём мире будет Японское, а здесь будет Во-
сточное. У нас и во всём мире Персидский залив, а страны залива, такие 
как Эмираты и Катар, имеют долгосрочный антагонизм с Ираном и по-
этому называют залив не Персидским, а Арабским. И чего они этим пере-
именованием добились? Иран стал другим? И Япония другой не станет. 
Чем больше нас среди них, тем меньше их среди нас. Нам надо больше 
с ними работать. Это задачка не на один год и, возможно, не на одно де-
сятилетие. У  нас, напомню, парадоксальным образом мирный договор 
с Японией не заключён со 2 сентября 1945 года, мы формально – исто-
рический парадокс – находимся с ними в состоянии вой ны. Вот, видимо, 
они об этом вспомнили, решили немножко пофокусничать.

Вопрос с  приграничной торговлей. Нам нужно её очень серьёзно 
развивать, нам нужно этим заниматься. Япония сама отъехала, нам 
нужно работать с  обеими Кореями, и  это станет фактором, который 
в том числе будет побуждать Сеул и Пхеньян к большему взаимодей-
ствию и возможному стиранию демаркационной линии по 37-й парал-
лели. Здесь роль России может быть огромной. Здесь надо думать о том, 
чтобы работать с  Китаем. Приграничные китайские районы должны 
действительно нами  как-то лучше осваиваться.

По ту сторону Амура население – по 700–800 человек на квадрат-
ный километр. А потом мы ищем причины китаизации Дальнего Восто-
ка. Не надо искать, надо решать проблемы в области демографии.

И,  конечно, мы своих территорий ни  пяди не  отдадим, но  нам 
опять же надо с ними серьёзно работать. Приграничная торговля – это 
не  пустой звук. Нам надо обмениваться инвестициями, и  не  только 
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для того, чтобы они осваивали наши территории, это мы не позволим, 
мы будем работать с любыми партнёрами, но при нашей координации. 
И вот как раз когда Президент России предупреждал, что мы рискуем 
превратиться в  пустые пространства, судьба которых будет решаться 
не нами, он как раз имел в виду китаизацию Дальнего Востока и воз-
можную экспансию иностранного капитала в Сибирь.

Ну, думаю, что у нас такого не случится, ЛДПР не позволит. У нас 
есть и люди, и понимание, как осваивать те самые наши огромные про-
странства, которые не очень населены на сегодня, но это на самом деле 
задача нынешнего столетия, стратегическая задача. И как раз это задача 
для конструктивной политической партии, то есть для нас.

Из зала. Леонид Эдуардович, дайте, пожалуйста, установку, с ка-
кой воодушевляющей сердца идеей, тезисом, лозунгом нам следует 
идти к молодёжи?

Слуцкий Л. Э. Жириновский навсегда! Ура!
(Аплодисменты.)
Мы можем с вами искать любые лозунги, любые идеи, любые тези-

сы, но сильнее этого тезиса у нас никогда не будет.

07.07.2022. Выступление на встрече Президента России 
с представителями Государственной Думы

Слуцкий Л. Э. 6 апреля мы, и не только мы – партия ЛДПР, стра-
на, весь Русский мир, понесли невосполнимую утрату. Ушёл из жизни 
основатель и  бессменный лидер либерально- демократической партии 
России Владимир Вольфович Жириновский.

Огромное спасибо вам за высказанные соболезнования.
Сегодня я встречаюсь с вами в первый раз в новом качестве, боль-

шое спасибо за согласие на короткую отдельную встречу. Я доложу вам 
просьбу консолидированную Председателя Государственной Думы 
и всех лидеров фракций парламентских партий об увековечении памя-
ти Владимира Вольфовича. Это, как мы считаем, чрезвычайно важно 
сегодня для нашего общества, для тех, кто помнит Владимира Вольфо-
вича, великого человека, чьи прогнозы, оценки, как мы видим, сбывают-
ся и, наверное, будут сбываться и в обозримом будущем.

Спасибо вам, Владимир Владимирович, за доверие лично мне вой-
ти в четвёрку переговорщиков по Украине. Вы сегодня повторили то, 
о чём я говорил неоднократно и совсем недавно нашим визави в Киеве. 
Мы согласовали и, казалось бы, весь гуманитарный блок, за исключени-
ем, правда, закона «О героях» – Бандеру и Шухевича они никак сдавать 
не хотели. Но они откатили обратно, к сожалению, на первоначальные 
позиции. И я говорил неоднократно о том, что дальше будет сложнее, 
значительно сложнее.
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Что касается ЛДПР. Я благодарен за поддержку 300 тысячам на-
ших партийцев, их на  самом деле чуть больше, которые поддержали 
меня на съезде. Делегаты проголосовали от всех отделений единогласно 
за меня как председателя партии. Это огромная ответственность.

И для нас эта сессия, конечно, очень непростая, но эффективная. 
Обозначена была тем, что мы внесли несколько десятков законопро-
ектов, например, о выплатах пенсионерам тринадцатой пенсии, о воз-
вращении индексации пенсий работающим пенсионерам, повышении 
МРОТ до 20 тысяч руб лей, об обнулении налога для физлиц, получаю-
щих менее двух МРОТ, о прогрессивной шкале налогообложения, ком-
пенсации ветеранам боевых действий 50 % расходов на ЖКХ, и многие 
другие. Из них несколько уже приняты.

Сегодня, должен отметить, не время для партийных противоречий, 
сегодня время консолидировать общество и  объединяться. Стирать, 
а  не  проводить линии между политическими силами для того, чтобы 
поддержать национальную экономику, социальную сферу.

И  нет сомнения, что санкции, рестрикции, которые направлены 
против нас, захлебнутся. Они уже захлебнулись. Я два года назад, как 
председатель международного комитета Государственной Думы, об-
ратился к  здравомыслящим политикам мира с  призывом вообще от-
казаться от санкций и рестрикций, как рудимента, атавизма, архаизма 
сегодняшней политики. Мне ответили более 60 лидеров государств 
и Генсек ООН, он недавно был в Москве, Антонио Гутерриш, с которым 
мы активно сейчас дискутируем по Украине, с поддержкой этого тезиса.

Но мы видим, что происходит наоборот.
Вместе с тем, вы абсолютно правы в том, что сегодня пошёл обрат-

ный процесс: европейские политики, я говорю без лишней патетики аб-
солютно, во всех без исключения европейских странах, в Азии, в Африке, 
в Латинской Америке – всё больше политиков, общественных деятелей, 
представителей университетской общественности, науки говорят о  вы-
вихнутости тех подходов, которые применяются сегодня к России и угро-
жают стабильности мировой архитектуры. Между тем она должна сейчас 
быть сформированной именно как стабильно безопасная.

Исходим из того, что мировой порядок должен оставаться только 
многополярным, как это было определено по итогам Второй мировой 
вой ны, когда была создана ООН с  её главенствующей ролью. Вместе 
с тем Вашингтон не оставляет попыток взломать изнутри Совбез. К ве-
ликому сожалению, по ряду досье это уже получилось.

Уверен, что мы сумеем добиться многополярности с теми коллега-
ми, которые нас поддерживают в мире – это в том числе страны БРИКС 
(порядка трети мирового ВВП). Они против однополярного мира, где 
единственным полюсом силы будет Вашингтон. И  кто  бы из  наших, 
как я их называю, стратегических друзей на Западе и как бы отчаянно 
ни сопротивлялся, ничего не получится.
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Хотел бы в этом плане поддержать ваши тезисы.
ЛДПР, объединяющая людей разных возрастов, вероисповеданий, 

из  разных регионов, единогласно поддержала специальную военную 
операцию на Украине. У нас в зону проведения СВО выезжают боль-
шие команды волонтёров. Разумеется, мы оказываем также и гумани-
тарное содействие.

Должен сказать, что сейчас нет ничего более важного, чем помощь 
этим мужественным людям, которые восемь лет принимали на  себя 
снаряды с надписями «Детям Донбасса» только за то, чтобы оставаться 
частицей Русского мира и продолжать говорить и учить детей на род-
ном для многих поколений и семей русском языке.

Сейчас, уважаемый Владимир Владимирович, как никогда акту-
альны те позиции, с которых вы выступили 10 лет назад, в 2012 году. Это 
неоднократно цитировал и Владимир Вольфович в разных выступлени-
ях. Вы выступили тогда с программной статьёй «Россия. Меняющийся 
мир», в которой заявили, что мы должны в разы поднять наше культур-
ное, гуманитарное присутствие в  мире и  на  порядок поднять его там, 
где говорят по-русски или понимают русский. Это сделано не до конца.

Сегодня мы обращаемся к Правительству Российской Федерации 
с предложением поддержать на качественно ином уровне соответствую-
щие федеральные программы по поддержке русского мира, его цемен-
тирующей основы, фундаментальной основы русского языка.

Уверен, что это получится. Хотя идём к этой цели достаточно мед-
ленно. И сейчас именно та ситуация, когда имеет смысл, возможно, ра-
ботать значительно более форсированно в этом направлении.

Тогда же, в 2012 году, вы выступили и с другой программной стать-
ёй, и мы также тогда и в последующие годы её поддержали. Она назы-
вается «Социальная политика. Строительство справедливости для Рос-
сии». Там есть прекрасный раздел «Сбережение России». Вы писали, 
Владимир Владимирович, о том, что если наша национальная, мигра-
ционная, демографическая политика будет развиваться некоторым об-
разом вяло, как развивалась на тот момент, мы, у которых шестая часть 
суши, но  всего лишь 2  % от  населения Земли, рискуем превратиться 
«в пустое пространство, судьба которого будет решаться не нами». Ко-
нечно, так не будет, но нам необходимо сейчас принять у себя, об этом 
говорилось и  на  последних всемирных конгрессах, те  тысячи наших 
соотечественников, которые стоят на  консульском учёте в  наших за-
гранучреждениях, которые готовы вернуться. Необходимо создавать 
кластеры с  прекрасным здравоохранением, образованием, мы можем 
себе это позволить, с рабочими местами. И принимать наших людей об-
ратно. Для этого самое время.

И сейчас, когда дух Георгиевской ленты просто витает в воздухе, 
надо всем Русским миром, как  бы далеко люди ни  жили от  Москвы, 
поддержать их желание вернуться домой. Для этого необходимо при-



32

нять определённые меры, которые давно разработаны, просто необхо-
димо соответствующее федеральное ведомство некоторым образом уси-
лить инструментами государственной поддержки.

Нас не  взять никакой вой ной, никакими средствами самыми со-
временными вооружений, мы самая боеготовая, без лишней патетики, 
держава на планете. Но нас можно взять, ослабив образование нашей 
молодёжи. Мы поставили на  себе не  совсем удачный эксперимент 
в 1999 году с Болонской системой. Вошли мы в неё быстро, а вот вы-
ходить надо очень поэтапно. Мы действительно, спасибо Вячеславу 
Викторовичу, нашему спикеру, провели на эту тему фундаментальные 
парламентские слушания. Выступал также Виктор Антонович Садов-
ничий, ректор МГУ, наша живая легенда. Я имею честь на обществен-
ных началах возглавлять, как президент, факультет мировой политики. 
Должен сказать, что нам нужно серьёзно двигаться в этом направлении 
и воссоздать ту лучшую в мире систему образования, где получали об-
разование представители политических и деловых элит более чем сотни 
стран мира. Это займёт не столь много времени, работа в этом направле-
нии началась, и хотелось бы вам доложить об этом, попросить поддерж-
ки. И нет ничего более важного, чем всестороннее образование тех, кто 
придёт нам на смену.

Спасибо огромное за инициативу и всемерную поддержку центра 
«Сириус» – теперь это не только центр, а территории «Сириус», – но это 
только один срез того, что предстоит сделать в данном направлении.

Мы будем работать как партия ЛДПР, как парламентская фракция 
в  тесном содружестве, как работаем сейчас, с  другими партиями над 
решением тех задач, которые стоят сегодня на повестке дня. Форсиро-
ванно работать, это сегодня архиважно, по вопросам укрепления нацио-
нальной экономики, социальной сферы, по национальным проектам.

Хочу сказать спасибо Правительству Российской Федерации 
за как никогда тесное и эффективное взаимодействие с Государствен-
ной Думой.

Мы партия конструктивной оппозиции и  готовы к  максимально 
слаженной работе в наше непростое время. На нас лежит очень и очень 
серьёзная ответственность. Так что спасибо вам за то значение, которое 
вы придаёте сегодняшнему парламентаризму. Продолжаем работать!

Спасибо огромное.
Путин В. В. Спасибо! Вы начали своё выступление со слов, посвя-

щённых Владимиру Вольфовичу. Не могу с вами не согласиться в том, 
что Владимир Вольфович был не  просто выдающимся политическим 
деятелем нашей страны, человеком очень разносторонним, с  такими 
большими, глубокими знаниями, отсюда и его некоторые пророчества, 
которые сбываются. Они не на голом месте, они же не на картах играль-
ных выстроены, а на знаниях, на понимании, понимании развития си-
туации, на перспективах развития этих ситуаций.
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Но  что  самое-то главное, это то, что Владимир Вольфович, без-
условно, был патриотом России – вот это совершенно очевидные вещи. 
И вся его деятельность строилась именно на этой почве, на этой плат-
форме.

Говорят также, что ЛДПР – это всегда была партия одного челове-
ка и одного лидера. Я исхожу из того, что у партии есть своя идеологи-
ческая платформа.

Конечно, Леонид Эдуардович, вам будет непросто, потому что, 
ну что греха таить, надо прямо говорить об этом, все будут сравнивать 
ваш стиль работы со  стилем Владимира Вольфовича. Но  я  знаю, что 
у вас есть собственный стиль. Стиль стилем, но общий подход, связан-
ный со всем, что касается интересов России, он остаётся неизменным, 
это чрезвычайно важно. И я всячески хочу вам пожелать успехов в ва-
шей работе.

15.07.2022. Выступление перед представителями СМИ

Президент своим указом ввёл новый пост  – вице-премьер Пра-
вительства России, министр промышленности. Вслед за этим Михаил 
Владимирович Мишустин внёс кандидатуру Дениса Валентиновича 
Мантурова для рассмотрения Государственной Думой и  утверждения 
на этот высокий пост.

Фракция ЛДПР поддержит кандидатуру Дениса Валентиновича 
Мантурова. За  те  десять лет, пока он возглавляет Минпромторг Рос-
сии, ряд ключевых направлений российской промышленности получил 
серьёзное развитие.

Это одно из наиболее креативных сегодня федеральных ведомств, 
а Денис Валентинович, соответственно, из руководителей федерально-
го уровня.

Наша промышленная триада – металлургия, автомобилестроение, 
авиапром – получили серьёзное, ещё раз повторюсь, развитие.

Хотя автомобилестроение нас, безусловно, беспокоит. В 2022 году 
продажи по очевидным причинам просели, поэтому Президент России 
направил существенные деньги, 20 млрд руб лей, на развитие отрасли.

Авиапром сегодня серьёзно развивается – и Ту-214, и новый само-
лёт КБ Илюшина, и МС-21. Есть и многие другие наработки. Сегодня 
уже ряд самолётов летают, новых моделей. А ещё некоторые находятся 
в заключительной стадии разработки в КБ.

Поэтому сегодня, когда на нас обрушиваются совершенно беспре-
цедентные санкции и рестрикции, наша промышленность – это хребет 
национальной экономики и поддержка промышленности, и в том числе 
оборонно- промышленного комплекса, – это задача более чем стратеги-
ческая, архиважная. И Денис Валентинович Мантуров – тот креатив-
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ный руководитель, которые действительно сумеет с  этими задачами 
справиться.

Вместе с  тем у  нас постоянно достаточно много вопросов к  про-
мышленности, к оборонке, но Денис Валентинович постоянно работает 
с фракцией, приходит на наши заседания.

Владимир Вольфович Жириновский был одним из  первых, кто 
оценил качество автомобиля «Аурус». Вместе мы обсуждали запуск 
успешно работающего сегодня Фонда развития промышленности, ко-
торый в этих непростых условиях является существенным подспорьем 
для тех отраслей, которые сейчас входят в данный блок Правительства 
Российской Федерации.

Думаю, что вопросы, конечно, у нас будут, но это вопросы для со-
вместного решения. У наших избирателей есть вопросы – значит, они 
есть и  у  фракции. По  авиапрому, по  автомобилестроению, по  многим 
другим животрепещущим задачам, которые сегодня стоят перед Прави-
тельством Российской Федерации и перед страной и будут находиться 
в ведении Дениса Валентиновича Мантурова. Уверены в самой плотной 
и, надеюсь, эффективной работе.

Так что сегодняшнее решение фракции – в пользу кандидатуры Де-
ниса Валентиновича Мантурова.

Что касается других вопросов. Сегодня Государственная Дума рас-
смотрит в первом чтении поправки в закон «О национальной платёжной 
системе». Суть их в том, что Банк России, Министерство внутренних 
дел Российской Федерации получат возможность обмена информаци-
ей в такой чувствительной области, как мошенничество с банковскими 
картами. ЛДПР давно в этой области работает.

Что касается других вопросов. В  первом чтении Государственная 
Дума рассмотрит важнейшие поправки к закону «О ветеранах». Закон 
внесён по нашей инициативе, речь идёт о наделении статусом ветеранов 
боевых действий военнослужащих ФСБ, пограничной службы ФСБ 
России, которые выполняют задачи в ходе специальной военной опе-
рации. Это чрезвычайно важное решение. Я думаю, что законопроект 
в ближайшее время пройдёт во всех чтениях.

ЛДПР подготовила поправки в закон «Об аварийно- спасательных 
службах и статусе спасателя» и одновременно закон «О страховых пен-
сиях». Речь идёт о том, чтобы уравнять в правах на досрочный выход 
на пенсию спасателей, работающих в системе МЧС России, и спасате-
лей, которые работают на региональном и муниципальном уровне. Во-
прос давно назрел. Мы также этот вопрос давно обсуждали, и вот сейчас 
он выходит на рассмотрение Государственной Думы.

Мы с  вами знаем, что в  Москве сотрудники полиции изъяли 
150 тысяч контрафактных электронных сигарет, опасных для жизни. 
ЛДПР неоднократно говорила о  том, что мы с  подобного рода изде-
лиями должны быть аккуратнее. Это жизнь наших граждан, это жизнь 
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нашей молодёжи, поэтому, безусловно, то, что работа ведётся право-
охранительными органами, – это хорошо. Но мы должны каждый для 
себя оценить опасность подобного рода изделий. И мы по многочис-
ленным просьбам наших избирателей вносили на рассмотрение Госу-
дарственной Думы законопроект «О  полном запрете вейпов» по  об-
разцу тех стран, которые уже давно для себя приняли такие решения 
на национальном уровне.

В  заключение подчеркну  – Президент России подписал указ 
«Об  упрощённом порядке получения гражданства России для всех 
жителей Украины». Мы давно говорили о необходимости такого реше-
ния – это очередное решение, которое лишний раз подтверждает для нас 
пророчество Владимира Вольфовича Жириновского, который неодно-
кратно говорил о том, что события 1991 года, когда Запад вбил первый 
клин в Русский мир, русскую цивилизацию, должны быть преодолены 
на украинском направлении именно таким президентским указом. Это 
абсолютно своевременный документ – мы выступали уже давно за его 
принятие. И, думаю, что в самое ближайшее время на его основе упро-
щённым образом тысячи новых граждан России получат гражданство 
в упрощённом порядке.

15.07.2022. Выступление на телеканале «Первый канал»

Слуцкий Л. Э. Денис Валентинович Мантуров – один из наиболее 
креативных министров в Правительстве Российской Федерации. Чело-
век нестандартный, умеющий, как и я сам, форсированно работать для 
достижения поставленных Президентом России целей и задач. Денис 
Валентинович справится с этой работой.

Кроме того, мы видим, что он пытается, причём достаточно успеш-
но, развивать такие отрасли, которые незаслуженным образом были 
 как-то в дальнем эшелоне в последние годы нашей новейшей истории: 
станкостроение, электронное машиностроение.

Давайте вспомним, какую серьёзную роль играло электронное ма-
шиностроение в советское время как одно из наиболее наукоёмких на-
правлений в нашей промышленности и в национальной экономике.

Поэтому Денис Валентинович, безусловно, сумеет решить этот 
комплекс задач. Он особенно непростой в  оборонно- промышленном 
комплексе, ему, думаю, предстоит переформатировать Государствен-
ную комиссию по военно- промышленным вопросам.

Ему предстоит решать вопросы, начиная от  науки и  от  выпуска 
конкретных изделий, которые сегодня нужны нашим Вооружённым 
Силам, чтобы мы остались самой боеготовой державой на планете, это 
сегодня архиважно в условиях беспрецедентного давления на Россию 
со стороны Запада.
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Вместе с тем есть страны, которые готовы с нами взаимодейство-
вать, готовы инвестировать, которые готовы поднимать инфраструк-
турно значимые проекты в  сфере промышленности, наукоёмкой про-
мышленности в  том числе, Мантуров с  ними эффективно работает, 
возглавляя межправкомиссии с Объединёнными Арабскими Эмирата-
ми и рядом других стран. Думаю, что сейчас ряд межправкомиссий ему 
добавится. Это всё заслуживает поддержки. И, конечно, 450 депутатов 
Государственной Думы, я  в  данном случае, думаю, выскажу позицию 
не только нашей фракции, – это те люди, которые будут готовы к тес-
нейшему взаимодействию и к тому, чтобы действительно реальным об-
разом это поддержать.

Что касается ЛДПР, мы взаимодействуем с  Денисом Валентино-
вичем давно и очень- очень плотно. Это надёжный, грамотный человек. 
У нас часто говорят: это человек вчерашний. Немного обидно, но ино-
гда для этого есть основания.

А Мантуров сегодняшний и завтрашний. Он действительно зато-
чен на решение тех перспективных задач, которые укрепят нашу про-
мышленность. Поэтому, будучи фракцией конструктивной оппозиции, 
мы объективно оцениваем ситуацию. Кроме того, импонирует то, как 
Денис Валентинович отвечает на наши весьма критические замечания, 
вопросы относительно импортозамещения.

Сегодня нет волшебного тумблера, который моментально вме-
сто иностранных самолётов, комплектующих и  так далее всё заменит 
на  российские  каким-то переключением, и  причём продукция будет 
высокого качества. Но Денис Валентинович очень быстро к этому идёт 
и может консолидировать ряд непростых людей: генеральных конструк-
торов, людей старшего поколения – на решение этой, сегодня, наверное, 
одной из важнейших для страны задач.

Поэтому, безусловно, поддержим и пожелаем Денису Валентино-
вичу успехов, тем более, что мы остаёмся рядом.

Ведущий. Когда предоставят особые условия в  предоставлении 
персональных данных профильным ведомствам? Скажите, это долго-
жданное решение?

Слуцкий Л. Э. Вот почему мы в своё время критиковали Набиул-
лину. Мы  как-то привыкли, что Банк России очень закрытый, там при-
нимаются  какие-то не те решения,  куда-то у нас ставка национальной 
валюты гуляет, ещё  какие-то вещи. Надо теснее работать.

Кто Эльвиру Сахипзадовну и  её команду знает, те  таких крити-
ческих замечаний не  высказывали. У  нас вопросы, безусловно, есть 
к Банку России, они были и остаются. Но это вопросы, направленные 
на совершенствование работы. Что касается данной нормы, то это очень 
своевременно, это нужно было сделать давно, дабы Министерство вну-
тренних дел Российской Федерации в первую очередь владели ситуаци-
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ей по мошенничеству, например, с пластиковыми картами. Это сегодня, 
исходя из ситуации в экономике, очень важно. ЦБ теперь открыт для 
сотрудничества, и  оно, уверен, будет весьма эффективным, полезным 
для борьбы с мошенничеством и взаимодействия с нашими силовыми 
ведомствами. Поэтому ЛДПР выступает за эти поправки и за эти нормы 
в деятельности Банка России.

15.07.2022. Выступление на телеканале «Звезда»

Слуцкий Л. Э. Переговоры по зерну, в случае прохождения успеш-
ных развязок в том числе, это не фактор обратной связи к возвращению 
за стол переговоров, где обсуждаются несколько иные вопросы. Сего-
дня наши, скажем так, контрагенты, а  попросту противники в  Киеве, 
хотят воевать.

Это неразумно, это непонятно, это совершенно  как-то вывихнуто 
с точки зрения человеческой. Но их подстёгивает сегодня коллективный 
Запад. Они сегодня настроены на антагонизм. Они сегодня по-прежне-
му стоят на националистических позициях. Совершаются чудовищные, 
по-другому, к сожалению, не скажешь, преступления, в том числе и про-
тив наших пленных. Я не хотел бы вдаваться в эту тему, ситуация из-
вестна. Поэтому вот что должно измениться, а не переговоры по зерну 
в Стамбуле.

Я, тем не менее, не исключаю здравого смысла, но на сегодня он, 
к сожалению, не просматривается с киевской стороны.

Ведущий. А референдумы в ДНР и ЛНР по вхождению в состав 
России могут пройти в ближайшее время, или как вы это видите в даль-
нейшем?

Слуцкий Л. Э. Безусловно, да,  если в пользу этих референдумов 
выскажется население тех самых суверенных теперь государств. И если 
такое решение ими будет принято, значит, референдумы состоятся.

29.07.2022. На встрече с волонтёрами

Я хочу поблагодарить всех тех, кто отправляется в Донецкую На-
родную Республику в качестве волонтёров ЛДПР.

Сейчас очень горячая пора, каждый день на счету. Сейчас жарко, 
но очень скоро уже начнётся осень, и надо помогать людям. Задача во-
лонтёрского корпуса не популистская. Задача волонтёрского корпуса – 
это помогать тем, кто находится в тяжёлой ситуации, у кого проблемы 
с жильём, у кого проблемы со здоровьем.

Это благородная миссия, направленная на то, чтобы поддержать 
мужественных людей на Донбассе, которые 8 лет отдавали свои жиз-
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ни, чтобы оставаться частицей Русского мира, говорить на  русском 
языке, людей, принимавших со своими детьми и родителями на себя 
снаряды с надписями «детям Донбасса» со стороны Вооружённых сил 
Украины.

Эти люди сегодня нуждаются в нашей поддержке. ЛДПР понимает 
ситуацию, мы знаем, что в ближайшее время население Донбасса при-
мет решение, как жить дальше. И мы понимаем, что то решение, которое 
будет принято на референдуме, оно, безусловно, потребует далее и в те-
чение, по  крайней мере, ближайших лет активного участия каждого 
из нас.

И ЛДПР, уверен, будет форвардом в процессе восстановления раз-
рушенных объектов, инфраструктуры и  особенно, в  первую очередь, 
в том, что касается людей, в том, что касается учреждений образования, 
здравоохранения. Сегодня вы направляетесь в очень непростые места, 
очень серьёзно пострадавшие, – это Амвросиевка, Макеевка.

Я желаю вам успеха. И хочу поблагодарить за то, что вы проявили 
одновременно и мужество, и милосердие, доброту к тем людям, которые 
сегодня так нуждаются в вашей поддержке и в вашем участии.

Мы остаёмся на связи, как и поддерживаем контакт с первым на-
шим десантом волонтёрского корпуса ЛДПР, в котором уже сегодня 
более 600 человек. Мы с ним находимся на ежедневной связи, будем 
также на связи с вами. 2 августа в Луганскую Народную Республи-
ку подъедет уже третий наш десант волонтёрского корпуса. И,  ко-
нечно, мы на  вас рассчитываем. Вы не  просто волонтёры, вы наши 
форварды, вы наши представители, к вам будут тянуться люди, ко-
торые поддерживают нас на этих территориях, которые позициони-
руют себя близко к нашей партийной позиции. Заводите контакты,  
работайте.

Мы пришли навсегда на эту территорию! И всё, что будет знако-
во происходить в стране в ближайшие годы, надо понимать, что будет 
происходить именно там. На  вас лежит серьёзная ответственность. 
И,  безус ловно, нет сомнений, вы с  этой задачей справитесь с  честью. 
Хочу пожелать вам здоровья, удачи! И  эти дни пролетят достаточно 
быстро. Мы скоро увидимся, обменяемся впечатлениями. Хочу всем 
пожелать хорошей дороги, успехов в  работе и  достойно представлять 
на Донбассе Либерально- демократическую партию России! Жиринов-
ский навсегда!

(Аплодисменты.)

23.09.2022. Выступление на митинге «Своих не бросаем!»

Сегодня Донецк, Луганск, Херсон и  Запорожье голосуют за  своё 
будущее – будущее, свободное от украинских нацистов, от тех, кто со-
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вершал чудовищные преступления последние восемь с половиной лет! 
Украинским нацистам позор! Позор! Позор! Позор!

Мы сегодня должны поддержать выбор тех, кто голосует за своё бу-
дущее в составе великой России!

Референдумы сегодня проводятся в чётком соответствии с Уставом 
ООН. Сейчас, в дни Генассамблеи ООН, мы видим, как коллективный 
Запад, те, кто сегодня стоит за преступным киевским режимом, пытает-
ся шельмовать, деформировать образ России в мире. Но у них это не по-
лучается. Потому что сегодня России предстоит исторический выбор – 
за своё самосознание, за своё будущее.

За великий русский мир!
(Аплодисменты. Крики «Ура!»)
И, конечно, сегодня мы должны все вместе дать ответ США – един-

ственной державе, которая на  законодательном уровне пытается вме-
шиваться в  конституционный строй других государств, как это было 
в 1999 году в Югославии, как это было в 2003 году в Ираке, затем в Ли-
вии. А в Сирии этого не дала сделать великая Россия!

И  сегодня мы должны дать ответ коллективному Западу. Россия 
сегодня – это страна, которая поддерживает мир.

Сегодня, как много раз в нашей истории, мы стоим перед моментом 
истины. Момент истины  – сегодняшний день. Сегодня, как  когда-то 
7  ноября 1941  года, люди после объявления Президентом России ча-
стичной мобилизации уходят защищать с  оружием в  руках Русский 
мир – нас и наше будущее.

И у нас сегодня нет другого выбора, кроме как победить. Поддер-
жим нашу победу! За Россию! За будущее нашей страны!

(Аплодисменты. Крики «Ура!»)
Сегодня особый день, исторический момент  – момент истины. 

И как  когда-то уходили наши отцы и деды 7 ноября 1941, сегодня ухо-
дят те, кто хочет быть на полях СВО.

Мои коллеги депутаты, наши друзья, наши дети. У нас сегодня нет 
другого пути, кроме как победить. Сегодня с  передовой идут заявле-
ния с просьбой принять в ряды партии ЛДПР. Это показывает, что мы 
на правильном пути.

Владимир Вольфович Жириновский говорил в  2018  году: нам 
предстоит мощный рывок вперёд. И сегодня мы становимся участни-
ками этого рывка.

Сегодня у нас проходит невиданная консолидация общества. Мы 
оставляем все партийные противоречия – мы все вместе. И мы обяза-
тельно победим.

И это последняя, решающая схватка с нацизмом – именно сегодня, 
поэтому каждый день сегодня предельно важен.

Вместе – победим!
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24.10.2022. Выступление на ХХIV Всемирном  
Русском Народном Соборе

Глубокоуважаемые представители традиционных конфессий! До-
рогие братья и сестры!

Наш  XXXIV Всемирный Русский Народный Собор проходит 
в те дни, когда миру объявлена вой на, здравому миру, миру традиций 
и Русскому миру, русской цивилизации в первую очередь.

Трансгуманизм через семьдесят после ухода из жизни одного из его 
идеологов- фантастов Вильяма Степлтона, секуляризация и пропаганда 
ЛГБТ, подхода в ЛГБТ-сообщество стали деструктивными векторами 
развития западной цивилизации, которую активно изо всех сил наши 
противники, наши, как я  их называю вслед за  вами, Ваше Святейше-
ство, «стратегические друзья», пытаются навязывать нашей цивилиза-
ции, нашему обществу, нашей молодёжи.

Но этому не бывать
Наш Собор проходит в те дни, когда Русский мир вновь в своей ис-

тории переживает момент истины. От того, как сегодня пройдёт СВО, 
где мы решительным образом противостоим нацизму, невероятной чу-
довищной жестокости, которую испытывают люди просто за то, чтобы 
оставаться частицей Русского мира. И  нужно называть вещи своими 
именами, эта вой на – это геноцид.

И ответственность каждого из нас. Мы недаром пришли в этот мир 
именно сегодня и призваны Богом именно сегодня прекратить подоб-
ное издевательство над фундаментальными традициями человеческой 
цивилизации и решительным образом искоренить с лица планеты и на-
цизм, и те совершенно деструктивные начала, которые Запад изо всех 
сил пытается индуцировать на нашу территорию, на наши головы, со-
знание тех, кто идёт за нами.

Ещё раз повторю – этому не бывать! ЛДПР, которая работает в тес-
нейшем сотрудничестве с  другими политическими силами, заявляет: 
сегодня время консолидироваться и  объединяться  – стирать любые 
противоречия и работать вместе, сплачиваясь вокруг повестки здраво-
го смысла, повестки Президента России и против того деструктивного, 
что сейчас направлено против нас.

Наша национальная идея заключается в том, что сейчас, после три-
дцати с лишним лет нашей новейшей истории, мы должны снова вспо-
мнить о русском языке как цементирующей основе Русского мира. Мы 
должны по всему миру открывать русские школы, которые массовым 
образом закрывались все эти три десятилетия. В том числе, к великому 
сожалению, и на постсоветском пространстве.

Мы должны положить конец коллапсу русского языка, который 
за тридцать с лишним лет сократился по количеству своих носителей 
с 350 до 270 млн человек. Ничтожный в историческом масштабе отре-
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язык не исчезал с лица планеты за последние столетия так быстро, как 
русский. И потом мы удивляемся, почему так легко удаётся, к сожале-
нию, нашим противникам работать против наших диаспор в Германии, 
США, Израиле  – там, где живут крупнейшие русские диаспоры, нет 
русских школ.

Мы должны вернуть домой тех, кто сегодня стоит тысячами в оче-
редях наших консульских учреждений, системе МИД России, желая 
вернуться домой. Мы должны создать кластеры, где прекрасное обра-
зование, здравоохранение, нет преступности. Сегодня Россия, великая 
держава, готова принять обратно тех, кто сегодня так нам нужен.

Я  напомню о  программной статье Президента России, которую 
всегда мы считали для себя чрезвычайно важной, «Россия  и меняю-
щийся мир». Прошло десять лет – мы должны увеличить в разы наше 
культурное, гуманитарное присутствие в мире и на порядок увеличить 
его там, где говорят по-русски или понимают русский. Вернуть сооте-
чественников. Заняться серьёзнейшим образом образованием, которое 
сегодня является ключевым для того, каким образом будет развиваться 
наша молодёжь. Поднять в разы наше иновещание, чтобы в мире реаль-
но представляли о том, что являет собой сегодняшняя Россия.

И  все эти шаги, совокупность их, будет реализована Правитель-
ством Российской Федерации, парламентом и всем нашим народом.

Здесь с нами те, кто сегодня на передовой противостоит нацизму, 
защищая будущее Русского мира и великой, хранимой Богом России – 
эта совокупность действий и  есть наша национальная идея на  совре-
менном этапе.

Спасибо! Спаси, Господи!
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ГОЛОС ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ ЛДПР

15.03.2022. Выступление на «Акции Z – ЛДПР в поддержку 
Русской армии»

Чернышов Б. А. Мы видим, что сегодня программа ЛДПР в полном 
объёме исполняется на внешних рубежах нашего государства и внутри 
нашей страны.

Конечно, в этих условиях, когда уже ясно, что пришло самое время 
нового мирового миропорядка, когда нет одного доминанта – той страны, 
которая навязывает через своих агентов влияния свою политику.

Ну и, конечно же, сегодня очень важно, что мы поддерживаем реши-
тельность нашей политики. И сегодня здесь депутаты Государственной 
Думы от фракции ЛДПР, вместе с нами огромное количество москвичей, 
которые откликнулись и здесь, в доме ЛДПР, вместе с нами высказывают 
ту же позицию – мы за решительность, мы за нашу силу и мы за нашу 
русскую армию.

Дорогие друзья, мы все, сегодня здесь присутствующие, люди, свя-
занные с ЛДПР, и говорим спасибо Владимиру Жириновскому за то, что 
он, невзирая ни на что, десятилетия подряд проводил политику любви 
к России, защиты нашей страны и полностью патриотический курс. По-
этому мы желаем здоровья нашему лидеру Владимиру Жириновскому. 
Мы говорим – здоровья ВВЖ! Мы говорим – вперёд! За Россию! За рус-
ских! За ЛДПР!

Мы собираем гуманитарную помощь Донбассу в поддержку Россий-
ской армии – чай, крупы, тушёнка, консервы, ананасы; есть даже домаш-
няя еда. Помимо консервов нам ещё принесли памперсы и одежду, и сахар 
в больших количествах, огромное количество круп – это всё благодаря 
нашим активистам. Они постоянно звонят по нашим адресам, привозят 
в наши штаб-квартиры, сгружают, потом у нас общая точка сбора здесь 
получается.

Мы в любое время, даже на выходных, рады принять гуманитарную 
помощь.

В очередной раз ЛДПР не остаётся равнодушной к проблемам на-
ших братьев – ЛНР и ДНР, в очередной раз отправляем гуманитарную 
помощь, целый отряд автобусов, «газелей» поедет с гумпомощью в под-
держку спецоперации России.

ЛДПР всегда с народом, ЛДПР всегда за мирное небо над головой, 
за тех людей, за наших братьев, которые сейчас гибнут, поэтому мы отправ-
ляем сегодня в очередной раз гуманитарную помощь нашим братьям.
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21.04.2022. Выступление перед представителями СМИ

Свистунов А. Н. Сегодня в повестке дня заседания Государствен-
ной Думы очень интересный, очень важный вопрос  – отчёт годовой 
Центрального банка Российской Федерации. И  затем утверждение 
должности Председателя Банка России Эльвиры Набиуллиной и её за-
мов. Это целый день будет рассматриваться, и, в  общем-то, есть о чём 
поговорить.

Я специально захватил с собой отчёт. Как он выглядит? Это доста-
точно объёмная и большая книжка. За год работы. Очень хорошая ин-
формация статистически, практически по  всем аспектам финансового 
рынка. Можно здесь найти любые цифры и можно, в принципе, получить 
любые ответы.

Но что нужно сказать тут. Вот этот отчёт – это прошлое.
Что ещё здесь очень важно. Мы сейчас находимся на рубеже, когда 

идёт слом старой парадигмы существующей нашей экономики – господ-
ство доллара. Доллар практически на сегодняшний день для нас утрачи-
вает свою прежнюю роль средства сбережений. Для всех субъектов на-
шей экономики.

Это была его основная роль в нашей экономике – так осуществля-
лась деятельность, когда все субъекты экономической деятельности всю 
свою прибыль или практически всю старались превратить, конвертиро-
вать в доллары, тем самым защищая их от инфляции и тем самым как бы 
сберегая их.

И даже совет такой все экономисты давали, если помните, – держите 
свои деньги в трёх корзинах: доллар, евро и руб ль.

Рубль – потому что вы живёте здесь, в России, есть же траты, то есть 
на карманные расходы.

Вот эта парадигма на сегодняшний день наконец-таки меняется. Как 
говорится – не было бы счастья, да несчастье помогло.

Вторая функция доллара  – это универсальное средство расчётов 
в мире. Здесь сложнее, пока сложнее, хотя уже первая ласточка полете-
ла – это введение руб левых расчётов за природный газ, указ об этом не-
давно был подписан нашим Президентом.

И я думаю, что эту тенденцию надо продолжать и дальше.
Кроме того, вот в  нынешней ситуации что получилось  – получи-

лось, что наши непартнеры на  Западе совершили такой вызывающий 
шаг: блокировали полностью наши золотовалютные резервы, отключи-
ли от SWIFT нашу финансовую банковскую систему, прекратили работу 
платёжных своих систем, «Visa» и «MasterCard», здесь, в России, думая, 
что наносят нашей экономике смертельный удар.

Почему они так сделали – потому что враг всегда бьёт в самое слабое 
место. Вот эта вся система была создана по их лекалам и под их руковод-
ством – и они совершенно точно знали, куда они бьют, слабое место.
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Ну что же, можно сказать, нанесён сильный удар – но не смертель-
ный. Мы пережили его.

И Банк России, в частности, разработал ряд хороших быстрых мер, 
которые позволили, в  общем-то, сохранить самое главное – расчёты, со-
хранить сбережения граждан в банках, сохранить банковскую систему.

Вот об этом сегодня будет разговор – какой новый взгляд на финан-
совую политику, на денежно- кредитную политику мы ожидаем в нашей 
стране, как дальше мы будем работать, как будем выстраивать те отно-
шения, чтобы наша экономика была независима от наших непартнеров 
и чтобы они никогда не могли воспользоваться вот этим своим оружием.

Они обвиняют нас: ваш газ – это политическое оружие, геополити-
ческое оружие! А у вас доллар – даже не просто геополитическое оружие, 
а, можно сказать, оружие казни, которое вы применяете к тем, кто не со-
гласен с вами.

Что же тут скажешь. Не ожидали – не ожидали, конечно. А почему 
не ожидали – потому что мы же не Иран и не Венесуэла, у нас ядерное 
оружие есть, у нас армия очень мощная. Не ожидали, что к нам применят 
такие санкции – это же объявление вой ны. А они применили. Применили.

Но, с другой стороны, это хорошо. Вот вой ну они нам боятся объяв-
лять. А эти свои, как говорил наш Владимир Вольфович, грязные зелё-
ные бумажки – пусть забирают. У нас руб ль есть!

Кошелев В. А. На сегодняшний день застройщики жилья и доль-
щики столкнулись с очередным банковским саботажем. Сейчас приведу 
несколько цифр, чтобы у вас возникло понимание. На сегодня на счетах 
уполномоченных банков находятся 3,2 трлн денег дольщиков. Уполно-
моченные банки, в свою очередь, выделили на проектное финансирова-
ние на сегодняшний момент 2,6 трлн руб лей – то есть разница составляет 
600 млрд руб лей. 600 млрд руб лей дольщиков, которые лежат фактиче-
ски под 0 % годовых. И банки делают всевозможные манипуляции и вся-
чески затягивают проектное финансирование, то есть фактически затяги-
вают финансирование строительства жилья.

Что такое 600 млрд руб лей – это 10 млрд кв. м жилья, 10 млн кв. м 
жилья – это 20 тысяч квартир. То есть 20 тысяч квартир будут построе-
ны позже положенных сроков. И когда банки цинично зарабатывают 
на деньгах дольщиков и задерживают строительство, они фактически со-
здают новый сегмент обманутых дольщиков.

Фракция ЛДПР сегодня потребует от  руководства Банка России 
применить свои экстренные административные меры по  устранению 
данной проблемы. А мы в свою очередь с коллегами из Государственной 
Думы уже подготовили законопроект, который в будущем навсегда за-
кроет эту проблему, и такие вещи с откровенным банковским беспреде-
лом будут прекращены.

Нилов  Я.  Е.  Относительно кандидатуры Набиуллиной фракция 
ЛДПР определится со своей позицией только после того, как мы обсу-
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дим отчёт Центрального Банка Российской Федерации за прошлый год. 
После того, как прозвучат все наши вопросы и мы услышим, какие будут 
ответы даны, мы тогда позицию свою скорректируем.

Но вне зависимости от того, какая будет позиция, кто будет руково-
дить в дальнейшем Банком России, мы в ЛДПР настаиваем и жёстко тре-
буем, чтобы коллекторы в нашей стране были запрещены. Это гангрена, 
это гной, это грязь на теле нашего общества, которая должна быть просто 
удалена.

К ак-то корректировать законодательство, призывать в  корректной 
плоскости работать и использовать только законные методы – бесполез-
но. Шесть лет назад Государственная Дума приняла проект закона, ко-
торый должен был скорректировать коллекторскую деятельность, но из-
девательства над гражданами не  прекратились. Мы требуем запретить 
в России коллекторскую деятельность.

То же самое касается микрофинансовых организаций, которые вы-
дают кредиты гражданам по  предъявлении паспорта вне зависимости 
от  того, готов  ли человек обеспечить в  последующем погашение этого 
кредита или нет. Они несут определённые риски, но понимают, что все 
эти риски им покроют бандиты – коллекторы. Работают они очень часто 
в связке. Поэтому микрофинансовые организации тоже должны, как ми-
нимум временно, быть запрещены.

Кроме этого, мы требуем, чтобы Центральный Банк Российской 
Федерации вмешался в  ситуацию, которая сегодня творится с  пользо-
вателями, клиентами Тинькофф- банка. Мы не  понимаем, почему из-за 
сбоя банковской системы в  работе Тинькофф- банка у  наших граждан 
начинают изымать заработанные ими честно средства, когда они прода-
вали- покупали валюту. И теперь, ссылаясь якобы на сбой в системе, этих 
средств наших граждан лишают. Мы считаем, что это диверсия банков-
ская, это злоупотребление правом, это нарушение уголовного законода-
тельства, и жёстко требуем принятия самых действенных мер со стороны 
регулятора – Банка России.

И мы надеемся, что наш проект закона, который был вчера внесён 
в Государственную Думу, увеличивающий размер застрахованной суммы 
наших физлиц на счетах – сегодня она составляет 1,4 млн, мы предлагаем 
увеличить до 3 млн руб лей, – этот наш проект закона будет поддержан, 
прежде всего регулятором – Банком России.

И  мы считаем, что данную норму надо распространить не  только 
на физлица, но и на юрлица, прежде всего на некоммерческие организа-
ции, в  том числе религиозные организации, на  ИП, на  представителей 
малого бизнеса, для того, чтобы обеспечить им гарантию и защиту.

Вот эти все вопросы мы будем жёстко ставить, вне зависимости 
от того, кто будет в дальнейшем руководить Центральным Банком Рос-
сийской Федерации, какой будет состав Совета директоров. И  жёстко 
будем контролировать все эти процессы.
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18.10.2022. Выступление перед представителями СМИ

Нилов Я. Е. Фракция ЛДПР предлагает Правительству Российской 
Федерации ввести с 1 января следующего года универсальное пособие.

Сегодня действительно есть ряд пособий, которые регулируются 
 что-то действующим законом,  что-то указом Президента России,  что-то 
открывается нормативными актами Правительства Российской Федера-
ции. Поэтому предлагается системный подход.

Усиливается адресность, а адресность – это базовый принцип соци-
альной политики. вводится единый критерий нуждаемости и  вводится 
единый подход при назначении пособий. Будет дифференцированный 
подход, когда помощь будет предоставляться тем семьям с детьми, кото-
рые нуждаются. От 0,5 МРОТ на ребёнка до одного МРОТ. Для беремен-
ных женщин от 0,5 МРОТ – трудоспособному населению, трудоспособ-
ной матери, беременной матери – до 1 МРОТ.

Фракция ЛДПР поддержит закон, потому что это система, это ком-
плексное решение, это универсальный подход. И для отдельной катего-
рии граждан, для тех же беременных женщин, нуждающихся, есть воз-
можность получать не 0,5 МРОТ, как сегодня, а в два раза больше, если 
человек соответствует критериям нуждающегося.

При этом мы отмечаем и ряд замечаний, на которые мы обратили 
внимание, и надеемся, что ко второму чтению они будут поправлены.

Кроме этого, мы считаем, что критерий нуждаемости должен полу-
чить чёткое и ясное регулирование.

Недопустимы случаи, когда мать лишается поддержки, потому что 
у неё большой участок земли в сельской местности, есть  какой-то старый 
сарай или старый трактор на балансе семье числится. Надо анализиро-
вать всё.

В  целом системный подход нас как прогрессивную, современную, 
креативную фракцию устраивает, и именно поэтому с концептуальными 
замечаниями в первом чтении этот проект закона мы поддержим.

Далее. Правительство традиционно ежегодно в рамках бюджетного 
процесса предлагает нам заморозить накопительную пенсию. Фракция 
ЛДПР будет голосовать против заморозки накопительной пенсии.

Во-первых, это касается не всех граждан. Это касается только тех, 
кто моложе 1967  года рождения, и  только тех, кто написал соответ-
ствующее заявление для того, чтобы накопленные средства аккуму-
лировались в негосударственном пенсионном фонде. Таких миллионы 
граждан. Уже несколько лет эта часть пенсии не  формируется  – она 
заморожена. Есть тариф, который работодатель направляет – он идёт 
на формирование страховой пенсии. Соответственно, это даже хорошо 
для тех граждан, у кого маленькая зарплата – больше страховых баллов 
гражданин зарабатывает.

Но в целом это подчёркивает несовершенную пенсионную систему.
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Мы настаивали и настаиваем: необходимо выводить из системы обя-
зательного пенсионного страхования накопительную именную.

Вообще ошибка была вводить накопительную пенсию в  систему 
обязательного пенсионного страхования. Необходимо было сразу это де-
лать добровольно.

И  сегодня, когда Правительство Российской Федерации и  Банк 
России стараются всеми способами создать некую альтернативу, добро-
вольную альтернативу, мы понимаем, что с учётом недоверия к государ-
ственным пенсионным фондам, к пенсионной системе в целом, и уров-
ня доходов граждан добровольно формировать накопительную пенсию 
вряд ли  кто-то в массовом порядке захочет. Должны быть предложены 
серьёзные программы для того, чтобы граждан заинтересовать. И должна 
быть обязательно произведена перезагрузка для того, чтобы повысить 
уровень доверия граждан к негосударственным пенсионным фондам. Се-
годня этот уровень ниже плинтуса.

Поэтому, возвращаясь к проекту закона, скажу, что мы будем голосо-
вать против заморозки накопительной пенсии.

Сегодня будет рассмотрен важный проект закона, который касается 
владельцев бизнеса (это касается малого и  среднего предприниматель-
ства), которые стали добровольцами или были призваны в порядке ча-
стичной мобилизации.

Некоторое время назад Государственная Дума приняла межфрак-
ционную инициативу, и  были определены так называемые кредитные 
каникулы для тех, кто призван и кто пошёл добровольцем. То же самое 
предлагается распространить и на владельцев бизнеса.

Фракция ЛДПР, во-первых, участвует в  данном проекте закона, 
наши депутаты являются соавторами, и  конечно, фракция ЛДПР его 
поддержит.

Кроме этого, устраняется существующая сегодня проблема – у нас 
по  закону военнослужащий не  имеет права заниматься бизнесом. Как 
показала процедура частичной мобилизации, они не успевали закрывать 
ИП, не успевали передавать доверительное управление, не успевали от-
казываться от  руководящих должностей в  соответствующих структу-
рах, и возникала такая правовая неразбериха. Поэтому сегодня соответ-
ствующие поправки также в профильный закон будут внесены. Фракция 
ЛДПР также их поддержит.

И  ещё, в  рамках поддержки тех лиц, кто был мобилизован или 
стал добровольцем, мы обратились в  Банк России как к  регулятору 
и в Минфин России, мы считаем, что необходимо приостановить дей-
ствие продукта ОСАГО или пересчитать стоимость для тех, кто моби-
лизован.

Очевидно, что есть транспортные средства, которые не используют-
ся в связи с тем, что гражданина призвали на военную службу – почему 
ему необходимо оплачивать услуги страховой компании? Полис ОСАГО 
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по заявлению гражданина должен быть приостановлен. Такой правовой 
механизм должен быть предусмотрен. Если потребуются законодатель-
ные изменения, фракция ЛДПР такие законодательные изменения под-
готовит и внесёт.

Мы продолжаем работать над бюджетным процессом. Вчера про-
шёл экспертный «круглый стол», мы определили ряд критических то-
чек, точек напряжённости, которые пугают нашу фракцию при анализе 
бюджета, внесённого Правительством Российской Федерации. Мы уже 
занялись подготовкой поправок для того, чтобы ко второму чтению су-
щественно улучшить и скорректировать параметры, прежде всего, в ин-
тересах наших граждан.

Наумов С. А. Председатель Государственной Думы Вячеслав Во-
лодин обратился к читателям своего телеграм- канала с просьбой обра-
тить внимание на те проблемы, которые возникают в связи с мобилиза-
цией.

Мы проанализировали несколько тысяч обращений и  выявили 
главную проблему, с которой граждане сегодня обращаются через теле-
грам- канал к Государственной Думе. Это проблема мобилизации отцов, 
у которых на иждивении находятся члены семьи с инвалидностью.

Этого вопроса нет в повестке сегодняшнего заседания, но мы вы-
ражаем надежду, что те три законопроекта, которые уже внесены в Го-
сударственную Думу, в том числе законопроект, разработанный нашей 
фракцией от 6 октября, обязательно станет предметом внимания со сто-
роны наших коллег.

22.11.2022. Выступление перед представителями СМИ

Панеш  К.  М.  Наша фракция с  первого дня, как внесли бюджет 
в  Государственную Думу, приступила к  изучению, к  рассмотрению 
бюджета. Мы подготовили ряд важных вопросов, которые были отме-
чены в  постановлении Государственной Думы. Также наша фракция 
под председательством руководителя фракции Леонида Эдуардовича 
Слуцкого подготовила десятки поправок, направленных на улучшение 
качества жизни населения. Большинство поправок приняты в таблицу 
поправок к принятию.

Мы с коллегами подготовили такие поправки, как межфракцион-
ная поправка, касающаяся национальной безопасности, национальной 
политики, социальной политики, сферы образования, здравоохранения 
на общую сумму почти 59 миллиардов руб лей, которые будут направле-
ны на улучшение качества жизни.

Также поправка по  освобождению от  НДС лиц, реализующих 
и ввозящих на территорию нашей страны, Российской Федерации, пле-
менной скот и материалы.
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Мы считаем важным вопросом, важной поправкой поправку, ка-
сающуюся дополнительных доходов от акциза сахаросодержащих слад-
ких напитков. Все доходы, которые могут прийти в бюджет, будут на-
правлены на лечение и диагностику сахарного диабета.

Много наших вопросов не вошли в таблицу поправок, но эти во-
просы мы рекомендуем отнести в  постановление Государственной 
Думы ко второму чтению. Эти вопросы касаются лечения больных сер-
дечно- сосудистыми заболеваниями, больных гепатитом С, ВИЧ-забо-
леваниями.

С учётом того, что большинство наших поправок приняты и реко-
мендованы к принятию во втором чтении, фракция ЛДПР будет голо-
совать за бюджет единогласно «за».

Леонов С. Д. Уважаемые коллеги, несколько вопросов, касающихся 
законов- спутников бюджета. Это законопроект о бюджете объединён-
ного фонда – Пенсионного фонда и Фонда социального страхования, 
и законопроект о Фонде обязательного медицинского страхования. Мы 
поддержим бюджет объединённого фонда Пенсионного фонда и Фонда 
социального страхования. Во-первых, он принимается впервые в нашей 
стране, впервые объединяются эти два фонда. Если мы не поддержим 
данный законопроект, то  фактически у  этого объединённого фонда 
не будет бюджета, и наши граждане не будут получать пенсии, социаль-
ные выплаты. Мы не можем такое позволить, и фракция ЛДПР поддер-
жит данный законопроект.

Объединённый фонд будет также оператором универсального 
пособия на  детей. Это очень важная инициатива. Недавно Президент 
России подписал данный законопроект, который был рассмотрен Го-
сударственной Думой, и мы тоже поддержали его во всех трёх чтени-
ях. И  теперь семьи с  детьми, те, которые нуждаются, будут получать 
пособия, начиная от  момента беременности, заканчивая 17-летним 
возрастом ребёнка. У нас есть вопросы к данному пособию, много мы 
вносили тоже поправок, но, к сожалению, они приняты не были, но это 
не  вопрос Пенсионного фонда и  Фонда социального страхования, 
то есть не вопрос объединённого фонда, это вопрос именно отдельных 
постановлений Правительства Российской Федерации. И  мы будем 
дальше бороться за то, чтобы наши инициативы были включены в это 
постановление.

Что касается Фонда обязательного медицинского страхования, мы 
не  будем поддерживать бюджет Фонда ОМС, потому что мы, ЛДПР, 
традиционно выступаем против страховой медицины. Мы считаем, что 
те фактически финансовые присоски в виде коммерческих страховых 
компаний, которые занимаются обязательным медицинским страхо-
ванием, они просто оттягивают деньги из бюджета, надоедают врачам, 
штрафуют больницы. Эти штрафы идут им на премии, что мы не можем 
себе позволить в данной ситуации.
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Мы считаем, что необходимо полностью исключить данные ком-
пании из системы ОМС, пусть занимаются дополнительным медицин-
ским страхованием и страхуют тех, кто хочет сам страховаться за свои 
деньги, не за государственные. А ОМС может взять на себя полностью 
Фонд обязательного медицинского страхования, заниматься также 
проверкой документов, проверкой качества работ больниц, и штрафы, 
которые, возможно, они будут взимать, они будут направлены в бюджет 
и  на  поощрение тех больниц, которые работают качественно. Вот это 
наша принципиальная позиция. Поэтому мы бюджет Фонда обязатель-
ного медицинского страхования не поддерживаем.

Луговой А. К. Уважаемые коллеги, ровно 77 лет назад начал свою 
работу Нюрнбергский трибунал. 11 месяцев беспрецедентно в мировой 
истории расследовались военные преступления фашистской Герма-
нии. Большинство сидящих на скамье подсудимых были приговорены 
к смертной казни через повешение, а   кто-то был приговорён к пожиз-
ненному заключению.

Так вот, история сегодня повторяется. То, что произошло на терри-
тории Украины с нашими солдатами, которые были зверски расстреля-
ны, говорит о том, что нам надо готовиться к новому трибуналу. Потому 
что эти люди находятся вне морали. Исполнители, конечно, исполни-
тели, и  их надо искать. Но  надо понимать, что первую скрипку здесь 
играет киевский режим во главе с Зеленским. И первый, кто должен бу-
дет подняться на эшафот этого трибунала, – нынешний так называемый 
президент Украины. И пусть он к этому готовится.

Что касается международной реакции, которую мы ждём, что каса-
ется наших требований о расследовании в Организации Объединённых 
Наций, мы, конечно, понимаем, что ничего в  этом смысле серьёзного 
не будет. Те заявления, которые делала вчера и делает сегодня амери-
канская администрация, говорят о полном равнодушии к этим событи-
ям, когда посреди Европы на  территории Украины происходят такие 
фашистские, зверские действия. Поэтому мы не очень, конечно, наде-
емся на те расследования, к которым мы призываем.

Что касается того, что нам делать. Мы должны усилить военное 
давление в  отношении Украины. Мы должны посеять там хаос и  па-
нику. Мы должны громить всю инфраструктуру, и не только военную, 
и таким образом добиться победы.

Что касается самого Зеленского и  его окружения, призываю их 
вспомнить историю, чем закончили все эти бандеровцы. А  Зеленско-
му перед сном рекомендую засыпать с книгой Павла Судоплатова, где 
чётко, ясно и понятно расписано его будущее. И ему не помогут специ-
ально созданные подразделениями ЦРУ объекты, на которых он и его 
окружение могли бы скрываться после нашей победы. Мы будем пре-
следовать их по всему миру. И они будут все уничтожены. Зеленский 
должен стать законной целью наших Вооружённых сил.
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12.12.2022. Выступления на Всероссийском слёте ЛДПР, 
посвящённом 33‑й годовщине создания Либерально‑ 
демократической партии России

Деньгин В. Е. Добрый день, дорогие однопартийцы! Приветствую 
вас в  самом центре города Москвы, в  Колонном зале Дома Союзов 
на 33-й годовщине по случаю празднования дня нашей с вами любимой 
Либерально- демократической партии России.

Дорогие друзья! На сцену приглашается председатель Либерально- 
демократической партии Российской Федерации, член Государственного 
Совета Российской Федерации, руководитель фракции в Государствен-
ной Думе Федерального Собрания Российской Федерации Леонид Эду-
ардович Слуцкий.

(Все встают. Звучит гимн ЛДПР.)
Слуцкий  Л.  Э.  Прошу садиться. Дорогие коллеги, друзья, 13  де-

кабря 1989  года создана Либерально- демократическая партия России. 
ЛДПР, старейшая в России политическая партия, и это неоднократно го-
ворил, подчёркивая её историческую значимость и роль в жизни страны, 
создатель партии, наш бессменный лидер и отец Владимир Вольфович 
Жириновский.

Это первый день рождения партии, который мы отмечаем без Вла-
димира Вольфовича.

Жириновский, политик от Бога, объединил в партийные ряды сотни 
тысяч россиян. Её идеи и прогнозы востребованы, как никогда. Мысли-
тель, учёный, учитель. Видео с Владимиром Вольфовичем в социальных 
сетях неуклонно набирают миллионы просмотров. Великий политик со-
временности, видевший далеко вперёд. Опередивший время. Масштаб 
его личности огромен. И это признавали и признают не только соратни-
ки, но и оппоненты и враги.

Я предлагаю почтить память Владимира Вольфовича минутой мол-
чания.

(Минута молчания.)
Спасибо! Прошу садиться!
Мы всегда, сколько будем на этом свете, будем помнить, и будут по-

мнить поколения после нас тот вклад, неоценимый вклад, который Вла-
димир Вольфович внёс в развитие и укрепление страны.

Дорогие друзья, хочу поздравить всех нас, всех членов партии и на-
ших единомышленников с Днём рождения ЛДПР!

Сегодня наша партия вторая по  численности в  стране  – в  наших 
рядах свыше 350 тысяч человек. Только за последние полгода в рамках 
приёма в память о Владимире Вольфовиче Жириновском в партию всту-
пили более более 20 тысяч. Хотя вступят и 200. У нас жёсткие критерии, 
которые оставил нам Владимир Вольфович – мы не будем их пересма-
тривать. Более 20 тысяч человек.
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Это большая политическая сила, обладающая мощным зарядом, по-
литическим, энергетическим. Это партия, которая играет ключевую роль 
в сегодняшней политической архитектуре России.

Наш слёт проходит в День Конституции Российской Федерации – 
12 декабря 1993 года наши граждане проголосовали за проект россий-
ской Конституции. ЛДПР тогда выступила за  предложенный проект 
основного закона Российской Федерации. Голосами наших единомыш-
ленников тогда Конституция была принята. Как говорил Жиринов-
ский: «Мы вынесли на своих плечах всю тяжесть борьбы за основной 
закон страны. ЛДПР призывала народ голосовать за  Конституцию 
России, потому что без нас страна скатилась бы к диктатуре Ельцина 
и его силовиков, и многопартийного парламента бы не было, и КПРФ 
была бы запрещена, и другие оппозиционные партии». Об этом нужно 
помнить, и не только нам.

Одновременно тогда, в 1993 году, голосовали и за депутатов первого 
созыва Государственной Думы. Оглушительная победа ЛДПР – 22,92 % 
по  партийным спискам, это результат доверия граждан. Жириновский 
боролся за правду, за каждого человека. И нас, каждого из нас учил быть 
непримиримым ко лжи и несправедливости. «Не врать и не бояться!» – 
лозунг Жириновского и сегодня в силе!

И  сегодня мы говорим каждому россиянину накануне 2023  года, 
когда страна переживает очередной момент истины в  своей истории, 
ЛДПР – за тебя! ЛДПР – за Россию!

В центре нашей работы человек – каждый отдельно взятый человек, 
каждая отдельно взятая семья – на это всегда была настроена, заточена 
ЛДПР. За нами стоят миллионы избирателей, которые год от года отдают 
голоса за ЛДПР.

Наши представители есть в  законодательных собраниях регио-
нов, в  Государственной Думе у  нас мощная фракция, работают наши 
сенаторы, члены Совета Федерации. Наши коллеги широко представ-
лены в  органах местного самоуправления, в  исполнительной власти, 
в  губернаторском корпусе. Подавляющее большинство членов ЛДПР, 
а лучше давайте скажем – все до единого члены ЛДПР – работают чест-
но и добросовестно, пользуются уважением в обществе. Многие наши 
однопартийцы сегодня мужественно исполняют свой долг, защищая 
национальные интересы и безопасность России в ходе СВО. Гордимся 
ими! И  каждый месяц партия прирастает теми, кто пишет заявления 
о вступлении в ряды ЛДПР, находясь на передовой, защищая нас, за-
щищая будущее России. Мы гордимся нашими представителями в ря-
дах воинов на полях СВО и неизменно каждый день помогаем тем, кто 
на передовой.

Отвергая любые безосновательные нападки на нашу партию, мы по-
нимаем – чем крепче и сильнее становимся мы, партия конструктивной 
оппозиции, партия здравого смысла, тем больше тех, кто недоволен этим, 
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кто не хотел бы нашего усиления. Но это их проблемы. И любые попытки 
необоснованных и вывихнутых нападок на партию, так же как и вывих-
нутые нападки на Россию, идущие сегодня в мире, должны немедленно 
пресекаться.

Я предлагаю их расценивать как попытки подорвать стабильность 
политической системы России. Мы должны давать жёсткий отпор разно-
го рода проходимцам, которые, пытаясь набрать политические очки или 
нажиться на нашем авторитете, сеют рознь и бросают в наш адрес глупые 
или злобные обвинения. Этим людям можно сказать только одно слово – 
позор! И именно так мы будем реагировать на любые нападки на ЛДПР 
сейчас и в будущем.

ЛДПР – неотъемлемая часть политической системы страны. Пар-
ламентская партия, за  которой, ещё раз повторюсь, стоят миллионы 
избирателей. Люди нас знают. Люди сегодня, как никогда раньше, нас 
поддерживают. Месяцы, прошедшие после ухода из жизни Владимира 
Вольфовича, стали для нас испытанием, и  партия прошла это испы-
тание с честью. Мы как никогда консолидированы, едины и нацелены 
на результат.

Считаю, что каждому нашему депутату от ЛДПР, в первую очередь 
депутатам Государственной Думы, необходимо укреплять связь с изби-
рателями. Предлагаем, исходя из неизменной позиции Владимира Воль-
фовича Жириновского, каждому из нас подобрать конкретную террито-
рию и усиленно там работать ближайшие годы. Я, безусловно, поступлю 
так же. Наша задача – помогать людям. Это возможно делать эффектив-
но только в плотной связке между собой и с теми людьми, на которых 
обращена вся деятельность партии.

Как я  уже говорил неоднократно, наш Русский мир в  опасности. 
Борьба ЛДПР – это борьба за Русский мир и русскую цивилизацию. Для 
нас главный интерес  – интересы России, нашего народа, всех граждан 
страны любой национальности, которые говорят и думают по-русски, яв-
ляются частицей великого Русского мира, в широком смысле этого слова, 
то есть любят нашу Родину, заботятся о ней, оберегают, защищают, чтут 
традиции и уважают наши многовековые духовные, нравственные цен-
ности.

Мы всегда будем там, где Русский мир – на передовой борьбы за Рус-
ский мир. Даже если Русский мир придётся защищать ценой жизни – это 
не патетика, это действительно так.

Сегодня Русский мир переживает тоже момент истины. В мире, как 
я  неоднократно говорил, по-русски сейчас говорят и  думают 270  млн 
человек. Ещё 30  лет назад таковых было 350  млн. На  плечах нашего 
поколения лежит ответственность за прекращение коллапса Русского 
мира. За сохранение и умножение его многовековых ценностей и идеа-
лов. За сохранение русского языка как цементирующей основы велико-
го Русского мира.
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Я сейчас хочу ещё раз вернуться к тем, кто на передовой, кто, воз-
можно, смотрит и слушает сегодня наш слёт, выражаю им с этой трибуны 
глубокую, искреннюю, сердечную благодарность.

Пожелаем им всем вернуться домой живыми, целыми и невредимыми!
ЛДПР продолжает направлять все силы для помощи СВО и семьям 

мобилизованных. Наши волонтёрские десанты, а численность волонтёр-
ского корпуса ЛДПР сегодня более тысячи пятисот человек, помогали 
восстанавливать жильё на новых территориях, помогали пожилым лю-
дям, одиноким, сопровождали гуманитарную помощь. Некоторые из на-
ших волонтёров стали добровольцами – они и были добровольцами с са-
мого начала, вступая в волонтёрский корпус ЛДПР, и ушли на фронт.

Пользуясь случаем, я также хотел бы передать слова благодарности 
нашим губернаторам, депутатам и сенаторам от ЛДПР, которые актив-
нейшим образом участвуют в работе с новыми территориями. По линии 
партии в  зону боевых действий и  на  освобождённые территории от-
правлены сотни тонн гуманитарных грузов. Мы редко говорим об этом, 
в  отличие от  некоторых коллег из  других политических партий,  – это 
не политика, это добро, которое ЛДПР несёт и будет нести людям. Наша 
помощь – это амуниция для военных и добровольцев, медикаменты для 
госпиталей, оргтехника для школ, одежда, продукты питания.

Хочу сказать спасибо нашим региональным отделениям, которыми 
мы гордимся, за ежедневную работу, оказание помощи СВО и семьям мо-
билизованных. Мы будем укреплять, усиливать эту работу, поэтому бу-
дем открывать специальные центры – фактически они уже подготовлены, 
и любой гражданин, и не только по теме СВО, сможет получить юриди-
ческую помощь. Многие такие центры, точки правовой помощи работают 
на базе наших отделений. Любой гражданин сможет узнать и о деятельно-
сти партии ЛДПР, в том числе о том, как включиться в нашу работу.

Мы должны ориентироваться на поддержку добровольцев и актив-
ное взаимодействие с гражданским обществом.

Я  уже поддержал инициативу молодёжной организации ЛДПР 
об организации волонтёрского центра им. Жириновского – скоро такие 
центры заработают в регионах. Важно, чтобы люди понимали – в ЛДПР 
помогут!

Мы приняли решение поддержать швейбаты – общественное движе-
ние «Шьём за наших». И эти самоотверженные женщины, подвижницы, 
которых сотни, а, наверное, в ближайшее время будут тысячи, компен-
сируют то, что не хватает по линии тыла Вооружённых сил. Прекрасно-
го качества спальники, балаклавы, куртки, термобелье и многое другое. 
Это здоровье, это жизнь тех, кто сегодня защищает нас и будущее России 
на передовой.

В ближайшее время мы укрепим взаимодействие с добровольцами, 
сообществами матерей и жён военнослужащих – со всеми теми, кто ока-
зывает реальную помощь людям.
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Наша законотворческая деятельность – это тоже всегда о человеке, 
всегда о людях. Достижение социальной справедливости – один из прио-
ритетов партии с момента её основания. Мы строим свою работу по прин-
ципу повышения качества жизни, её продолжительности. Мы выступаем 
за увеличение МРОТ до 30 тысяч руб лей, за индексацию пенсий, за под-
держку ветеранов боевых действий и уязвимых категорий граждан – пен-
сионеров, инвалидов, многодетных и других.

Инициативы ЛДПР в  сфере социальной поддержки, экономики, 
здравоохранения востребованы сегодня, как никогда ранее. Идеи ЛДПР, 
как и идеи Владимира Вольфовича Жириновского, зачастую опережают 
время. К нам сегодня как никогда прислушивается Правительство Рос-
сийской Федерации  – практически все наши инициативы, законопро-
екты берутся Правительством Российской Федерации и федеральными 
ведомствами на  вооружение, становятся основной принимаемых Госу-
дарственной Думой федеральных законов.

Мы видим, что те законопроекты, которые мы инициировали чуть 
раньше, спустя несколько месяцев или лет иногда вносятся в  Государ-
ственную Думу представителями других политических партий. Такое 
тоже бывало. И  они становятся законами. Мы не  ревнуем  – мы знаем 
и общество знает, кто является авторами этих идей. Это ещё раз говорит 
о нашей партии как о партии прогрессивно мыслящих людей, как о пар-
тии профессионалов, как о партии конструктивной оппозиции, которая 
выступает непримиримо тогда, когда мы упускаем Русский мир, и под-
держивает здравые идеи Правительства Российской Федерации, тех, кто 
предлагает законопроекты.

Сегодня время консолидироваться. Мы выступаем за объединение, 
консолидацию здравых сил, вне зависимости от принадлежности к поли-
тическим партиям, возраста, религии, места жительства. Сегодня именно 
момент истины для России. И сегодня мы призываем общество последо-
вать примеру партии ЛДПР и консолидироваться, как консолидирова-
лись мы. Мы держим руку на пульсе процессов, актуальных для страны, 
её настоящего и будущего.

Сейчас для нас важнейшим направлением является разработка ини-
циатив в  области национальной экономики России. ЛДПР последова-
тельно выступает за поддержку предпринимательской инициативы – мы 
должны поддерживать в бизнесе всех, кто хочет, кто может честно зараба-
тывать деньги и честно создавать рабочие места. Сегодня страна нужда-
ется в этом.

Мы продолжим работу над антикризисными мерами.
Глобальной для партии считаю задачу восстановления нормальной 

жизни на  новых территориях. Люди, которые восемь лет противодей-
ствовали геноциду со  стороны киевских властей, нацистского марио-
неточного киевского режима, принимали на себя снаряды с надписями 
«Детям Донбасса», – сегодня эти люди нуждаются, и они в полной мере 
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заслуживают нашей поддержки в  восстановлении нормальной жизни 
на своих родных территориях, на своей родной земле. И это невозможно 
без правильно работающей экономики.

Повторюсь, государство должно максимально стимулировать созда-
ние в  России новых бизнес- направлений, оказывать помощь тем пред-
принимателям, которые готовы вложить свой талант в усилия по созда-
нию с нуля новых предприятий, новых рабочих мест. И ЛДПР будет это 
направление работы всячески развивать и поддерживать.

Мы должны ориентироваться на производство собственных россий-
ских товаров высокого качества, искать новые рынки сбыта. Нет сомне-
ний, что мы преодолеем ситуацию с десятком тысяч санкций, рестрик-
ций, вывихнуто, необоснованно применяемых сегодня к  нашей стране. 
Мы должны искать новых торговых союзников. Всё это необходимо для 
скорейшего восстановления новых территорий и должно стать элемен-
тами специальных экономических программ, нацеленных на сохранение 
и развитие национальной экономики в сегодняшних непростых услови-
ях. Только так мы победим и на мировом экономическом фронте. У нас 
нет другого выхода.

Дорогие друзья, мы, ЛДПР, лучшая партия современной России, 
уверенно смотрим в  будущее. ЛДПР способна вести диалог со  всеми 
здравомыслящими силами в  стране, быть убедительной, приходить 
к  согласованным, порой, конечно, и  компромиссным решениям. День-
ги с неба не падают, и бюджет, за который проголосовала ЛДПР на всех 
уровнях, это компромиссный бюджет. Одно условие – и бюджет, и другие 
позиции, которые мы поддерживаем, должны отвечать интересам страны 
и наших граждан и не противоречить вместе с тем, конечно, программе 
нашей партии, нашим целям и задачам.

Давайте вместе сделаем ЛДПР ещё сильнее и ещё эффективнее. До-
стойно продолжим дело основателя нашей партии Владимира Вольфо-
вича Жириновского!

И повторю в заключение, дорогие коллеги, я хочу поздравить всех 
нас 350 тысяч, наших близких, нашу молодёжь, тех, кто сегодня с опти-
мизмом смотрит в будущее и не видит другого пути развития для России, 
кроме победы.

С  днём рождения нашей партии! ЛДПР  – за  тебя! ЛДПР  – 
за Россию!

Дорогие коллеги, у  нас сейчас будет небольшое отступление. Мы 
должны будем наградить тех наших однопартийцев, которые долгие годы 
работали с Владимиром Вольфовичем, обеспечивали решение стратеги-
ческих для нашей партии задач. Но начну я это награждение несколько 
нестандартно. Для меня всегда является большой честью вручить пар-
тийный билет. Мы часто вручаем его тем, кто на передовой – это очень 
трогательно. И сегодня давайте мы вспомним ещё об одном направлении 
нашей деятельности, которое мы редко обсуждаем публично, – сегодня 
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великая страна обязана заботиться и  возвращать домой тех, кто попал 
в  тяжёлую ситуацию, попал в  беду далеко за  пределами Родины. Кого 
спровоцировали, необоснованно задержали, держат в  застенках далеко 
за пределами наших границ.

Они думают, что Россия не борется за своих, они думают, что Россия 
не будет о них заботиться. Россия своих не бросает!

И ЛДПР находится в передовых рядах тех, кто заботится и возвра-
щает домой тех людей, о которых уже неоднократно написали в западных 
СМИ, что они никогда не вернутся домой.

Вернулась и стала депутатом Государственной Думы Мария Бутина, 
до этого Кирилл Вышинский, затем Константин Ярошенко и многие дру-
гие. И мы вернём всех, кто попал в беду за пределами Родины – мы о них 
позаботимся – и они тоже будут с нами!

(Аплодисменты.)
Должен сказать, коллеги, что сегодня я, честно говоря, не ожидал, 

что приём в партию пойдёт такими темпами – достойнейшие люди, зани-
мающие высокие должности, вступают в ЛДПР. Сейчас создано прекрас-
ное отделение в Чеченской республике во главе с президентом Академии 
наук республики Джамбулатом Вахитовичем Умаровым. Мы движемся 
по возрастающей траектории.

Но каждый день нашей работы мы поверяем принципами и завета-
ми Владимира Вольфовича Жириновского. Принципами тех, кто сего-
дня на передовой защищает Россию, защищает нас, наших детей и наше 
будущее. И помним о том, что страна сегодня подвергается беспреце-
дентному внешнему давлению. Наверное, столетия такого не  было 
и, Бог даст, не будет.

Мы должны исключить из мировой практики XXI века, из систе-
мы международных отношений необоснованные санкции, рестрик-
ции, которые могут применяться только Совбезом ООН в  крайних 
случаях. Надо перестать играть с огнём – мир может быть только рав-
новесным, многополярным, с уважением к традициям, суверенитету, 
истории каждой страны. А  однополярному миру, где единственным 
полюсом силы будет Вашингтон, не бывать – ни сейчас, ни  когда-либо 
в будущем.

Об этом неоднократно говорил Владимир Вольфович. Об этом го-
ворим сегодня мы, понимая ответственность нашего поколения, нашей 
партии, нашей страны за создание мирной, стабильной и процветающей 
мировой архитектуры нового века.

И ЛДПР с этой задачей справится! ЛДПР – за тебя! ЛДПР – за Рос-
сию!

(Аплодисменты.)
Нилов Я. Е. Сегодня День Конституции России, и без ЛДПР вряд ли 

бы Конституция была. Завтра 33 года исполняется нашей партии. Каж-
дый год мы этот праздник очень ждём, по нескольким причинам.
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Во-первых, праздник – день рождения партии.
Во-вторых, это возможность увидеть тех, с кем работаешь, из разных 

регионов. Это сейчас ВКС, гаджеты, а многие в зале не знают, как больше 
20 лет назад у нас только и было: телефон и факс. И любое праздничное 
мероприятие – это возможность встретиться, пообщаться.

Но в этом году праздничную атмосферу омрачает печальное собы-
тие, которое произошло 6 апреля. И то, что мы попрощались с основате-
лем ЛДПР Владимиром Вольфовичем Жириновским.

Жириновский лет 15 назад сказал следующую фразу: «Партия не ре-
бёнок, партия действует самостоятельно, это не ребёнок, которого я дер-
жу за руку, если завтра у ЛДПР будет другой лидер – партия будет рабо-
тать так же».

И мы видим, что партия работает. И наша задача – работать дальше, 
укреплять, развивать и решать те задачи, которые перед нами основатель 
ЛДПР ставил.

В  2016  году прошли очередные выборы в  Государственную Думу, 
и  там практически мы заняли второе место. Хотя мы считали, что мы 
заняли именно второе место  – мы чуть-чуть отстали от  коммунистов. 
За счёт, наверное, голосов, которые они получили благодаря зарубежным 
избирателям, прежде всего из Китайской Народной Республики. И то-
гда, выступая в день рождения ЛДПР в 2016 году, Жириновский сказал 
такую фразу: «За нас голосуют, нас уважают, на нас надеются. Я прошу 
мобилизовать все ресурсы ЛДПР с  тем, чтобы 18  сентября добиться 
больших результатов. В любом случае сохранить то, что мы уже имеем. 
И бороться за увеличение наших рядов. Главный вопрос – защита рус-
ского народа. Это впервые прозвучало в мае 1991 года, когда я был канди-
датом в Президенты России первый раз. Сегодня наша задача – защитить 
весь Русский мир».

Все годы существования ЛДПР Жириновский и вся наша большая 
команда боролись с несправедливостью и боролись с бедностью в нашей 
стране. Давайте мы эту работу продолжим, будем её только усиливать 
и защищать права всех наших граждан.

Поздравляя с  Днём рождения партии, с  наступающим завтра 
33-летием, я хочу, с учётом того, в какое непростое и тревожное вре-
мя мы живём, пожелать всем мирного неба над головой, и пусть все 
присутствующие здесь, все наши родные и близкие живые и здоровые 
возвращаются домой.

Диденко А. Н. Дорогие участники Всероссийского слёта! Дорогие 
соратники! Дорогие братья! Дорогие сёстры!

Я очень рад вас приветствовать в этом торжественном зале.
Знаете, с этой трибуны сегодня несколько раз звучали очень важные 

слова, которые были девизом Жириновского, – не врать и не бояться. Это 
действительно очень важные, мудрые советы, которыми Жириновский 
делился со  своими соратниками, со  своими учениками и  очень любил, 
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когда его называли «учитель». И  многие выступления Жириновского, 
особенно последних нескольких лет, нескольких месяцев, звучали как 
слова пастыря. И  он действительно своей мудростью с  высоты своего 
жизненного опыта, своего возраста и знания нашей страны, знания ис-
тории делился этим опытом и старался, чтобы мы были с каждым днём 
сильнее и подкованнее.

Так вот, я позволю себе не врать и не бояться и сказать несколько 
слов правды.

Вы знаете, сегодня действительно очень важный день, праздник – 
12 декабря, день победы ЛДПР в 1993 году, завтра будет день основа-
ния партии. И  настроение, если честно, не  праздничное. Потому что 
этот праздник действительно со слезами на глазах, этот год был весь-
ма и весьма непростым. Мы все в декабре прошлого года были в этом 
зале и представить себе тогда не могли, какой тяжёлый будет 2022 год. 
Мы не знали, что нам предстоит понять и вкусить горечь утраты, мы 
не знали о том, что будут происходить эти вселенского масштаба пре-
образования, мы не знали, что будет начата СВО, мы не знали, что в со-
став России вой дут новые территории. И,  конечно, мы не  знали, что 
мы потеряем своего лидера, основателя и отца Владимира Вольфовича 
Жириновского.

Поэтому сегодня, в день победы ЛДПР, и завтра, в день рождения 
ЛДПР, мы будем вспоминать о  том, что в  этом году наш лидер ушёл 
из этого мира.

Но я ловлю себя на мысли, что сегодня он радовался бы, если бы 
знал, видел, что, несмотря на его уход из жизни, работает на благо стра-
ны его главное детище, его главное дитя. ЛДПР – и это признают даже 
его биологические, родные дети – это дитя для него было тоже очень 
и очень близким, дорогим, и он им дорожил, очень ценил. Поэтому наш 
с вами сыновий долг – сохранить его наследие, не растрачивать его по-
напрасну.

И сегодня в очень непростые времена – об этом много было сказано – 
мы его ощущаем. Мы люди публичные, общаемся с избирателями, пре-
красно чувствуем этот градус, это настроение в обществе. Сегодня ушло 
время пустых речей, сегодня ушло время бессмысленных выступлений, 
пустопорожних тезисов – сегодня люди ждут от нас смыслов, ориенти-
ров и действительно сильных слов, сильных выступлений. Они приехали 
сюда за этими ориентирами, за этими смыслами и за этими ценностями.

Конечно, сказывается то, что 30 лет Россия была в идеологическом 
вакууме – это был один из планов и одна из траекторий по разрушению 
нашей культуры наших западных «партнёров». Мы были лишены идеоло-
гических ориентиров. И, слава богу, были такие люди, как Жириновский, 
стратеги, визионеры, пророки. Пророки не только в том, что они предска-
зывали будущее. Пророк – человек, который узрел Господа, узрел сокро-
венный, сакральный смысл, был его проводником в этом мире. И Жири-
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новский, вне всякого сомнения, эти смыслы порождал, он делился ими 
не только с нами, но и с высшим руководством страны. И сегодня, когда 
я читаю Указ Президента России № 809 «Об основах государственной 
политики в сфере сохранения национальных, нравственно- культурных, 
духовных ценностей», я понимаю, что многие тезисы, конечно, они со-
звучны с идеями Жириновского.

Мы приходим в этот мир для того, чтобы продолжить свой род – это 
наше биологическое свой ство. Но лишь избранным дано принести в этот 
мир не только биологическое потомство, но и оставить после себя бога-
тейшее идеологическое наследие.

Это избранные люди, и таким человеком, вне всякого сомнения, был 
Жириновский.

Сегодня, я повторюсь, мы не можем это наследие растрачивать пона-
прасну. Сегодня, как никогда, задача объединиться вокруг нашего идео-
логического наследия, вокруг наших партийцев, вокруг регионов, вокруг 
вновь избранного председателя. Ведь сказано в Библии, а это, вне вся-
кого сомнения, главный носитель истины – и Библия, и Коран, и вооб-
ще религиозные тексты дают ответы на очень многие сложные вопросы. 
Сказано в Евангелии от Матфея, что блаженны миротворцы, ибо они бу-
дут наречены сынами божьими.

Поверьте, поиск к миру, поиск к пониманию друг друга, сближению 
позиций друг друга – это очень тяжёлый и тернистый путь. Но именно 
в нём сила и именно в нём победа. И если мы сможем с вами, несмотря 
на сложности нашего времени, на противоречия, которые существуют ме-
жду нами, их превозмочь, их преодолеть, сблизить свои позиции и спло-
титься, как никогда, тогда будет победа в сентябре следующего года.

Нам предстоит очень много сделать на  этом непростом пути, нам 
нужно научиться слышать и  слушать друг друга, нам нужно слушать 
в первую очередь регионы. ЛДПР была, есть и остаётся партией регио-
нальной, партией регионалов, партией российской глубинки и  россий-
ской провинции.

Мы должны делать правильные выводы, рефлексировать, призна-
вать свои ошибки, признавать перегибы, признавать избыточную бюро-
кратию, чрезмерные и  постоянные проверки. Мы должны сближаться 
и находить новые смыслы, новые горизонты. Именно этого хотел бы наш 
лидер и наш основатель.

Лучшей наградой для него была, есть и будет ЛДПР, её успехи и её 
победы.

А мы должны с вами это обеспечить.
С днём победы ЛДПР! За вас! За Россию! За русские, российские 

регионы! За победы ЛДПР!
Леонов С. Д. Уважаемые друзья, соратники, однопартийцы!
Мы сегодня собрались в  семейном кругу, потому что для нас, для 

каждого, партия – это семья.
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И я в этой семье прошёл под руководством Владимира Вольфовича 
Жириновского путь от  простого активиста, руководителя молодёжной 
организации, заместителя координатора регионального отделения до де-
путата Государственной Думы. И это было всё под его руководством, под 
чутким руководством, за его плечами. А может быть, в   какой-то степе-
ни на его плечах мы с вами многого достигли. И он всегда защищал, он 
всегда давал грамотные советы. И  на  нём всегда была ответственность 
за те решения, которые принимала партия.

Но, к сожалению, мы его потеряли, и сейчас, как дети, – у меня такое 
ощущение, что вот как дети выходят из родительского дома, они стано-
вятся самостоятельные – и сейчас мы с вами вмиг стали самостоятельны-
ми. И мы сейчас самостоятельно принимаем решения.

Конечно, опираясь на тот опыт, те знания, которые дал нам всем Вла-
димир Вольфович Жириновский, потому что он наш учитель.

Много говорили о том, что он сказал: «Я всё сказал в этой жизни – 
я счастливый человек». Но ещё, мне кажется, он был счастливым челове-
ком, потому что у него тысячи, десятки тысяч учеников. И сейчас, в это 
непростое время наша ответственность перед ним – она очень большая. 
И сейчас каждый из нас должен стать лидером, в своём сельском посе-
лении, в  своём районе, в  своём регионе, в  своём одномандатном окру-
ге – где бы мы с вами на каких направлениях партийных ни работали. 
И очень важно, чтобы это движение, так скажем, лидерское – оно по всей 
стране распространялось, и мы каждый друг друга делали сильнее и этим 
делали сильнее партию.

Поэтому, мне кажется, к этому надо стремиться. И я думаю, это моё 
личное мнение, может,  кто-то с этим не согласен, с учётом того, что мы 
потеряли такого харизматичного лидера, которого любили, уважали, 
нам нужно делать большую ставку на одномандатные округа в 2026 году 
и уже сегодня нужно воспитывать тех кандидатов, учить их, помогать им, 
тех кандидатов, которые пойдут бороться за победу в 2026 году.

Мне кажется, что необходимо начинать делать уже сейчас.
Уверен, что у  партии большое будущее. Уверен, что мы повторим, 

а может быть, даже приумножим результат в 2026 году и дальше будем 
работать для людей, на  людей и  не  посрамим доброе имя Владимира 
Вольфовича Жириновского.

С праздником!
Каргинов С. Г. Легендарная Державная Партия России – такую рас-

шифровку Владимир Вольфович хотел дать ЛДПР. И мы действительно 
стали легендой с его уходом.

Мы первые провели съезд в 1990-х годах, когда все были под запре-
том. Мы первые победили в 1993 году в единственных честных выборах. 
Поэтому, когда он ушёл, мы остались с легендой.

Владимир Вольфович всегда уделял внимание не только партийно-
му строительству, он всегда огромное внимание уделял внешнеполити-
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ческой деятельности. Он прекрасно понимал, что внутренняя политика 
России всегда зависит от геополитических вызовов. И поэтому, когда мы 
в  мае прошлого года сделали выбор и  избрали председателем Леонида 
Эдуардовича Слуцкого, человека, который понимает во внешней поли-
тике, разбирается во  внешней политике, я  считаю, что это был сделан 
единственно правильный выбор. Потому что это есть гарантия того, что 
мы сделаем минимальное количество ошибок или не сделаем их вообще 
во внутренних наших делах.

Но  иметь энергичного, мощного, эрудированного председателя 
мало – надо, чтобы мы все вместе собрались и не уподобились тем героям 
басни, лебедю, раку и щуке, и не попытались растащить партию в разные 
стороны.

Мы должны двигаться вперёд, как русская тройка, – а там, если один 
конь захромает, они никуда не  поедут,  – должны, как русская тройка, 
идти прямо, быстро и мощно, защищая граждан нашей страны, Россию. 
И это принесёт победу ЛДПР.

Слуцкий Л. Э. Я считаю, то, что было высказано в мой адрес, это 
большой аванс. Невозможно повторить гений Жириновского, но  воз-
можно реализовать форсированно и правильно те задачи, которые Вла-
димир Вольфович оставил нам.

Я не люблю говорить о том, что он ушёл, – он живой, он среди нас, 
он в нашем сердце, в нашей памяти, в наших мыслях. И, конечно, сейчас 
самое непростое время для страны, когда от того, как пойдёт в ближай-
шие месяцы, будет, без лишней патетики, зависеть судьба России, судьба 
Русского мира. судьба наших детей, которые идут вслед за нами.

И поэтому у нас нет права на ошибку.
Нам не  надо переживать по  поводу тех, кто на  нас нападёт,  – они 

не нас унижают. Унизить нас можем только мы сами, если мы будем дви-
гаться по неправильному пути – не в интересах граждан России.

А те, кто нападают на нас, делают себя карикатурой и выбрасывают 
себя за периметр российской политики.

Что касается нашего поступательного движения вперёд  – мы его 
продолжим. Огромная страна, и мы не можем никого обделить внима-
нием, необходимостью обменяться, сверить часы, по самым небольшим, 
но ключевым деталям дальнейшего развития региональных отделений.

У нас впереди год не менее сложный. Наверное, он может стать по-
воротным в новейшей истории нашего Отечества. И мы сделаем всё для 
того, чтобы этот поворот был к победе. У нас нет другой возможности, 
мы не можем на своих гражданах ставить затяжные эксперименты, ко-
торые будут приводить к гибели людей. Мы должны быть во главе тех 
процессов, которые генерируют здравые подходы по развитию и движе-
нию к победе в СВО, по обеспечению всем необходимым мобилизован-
ных и ветеранов боевых действий, по поддержке наших идеалов, наших 
многовековых традиций и в русском мире, и за его пределами.



Нам сейчас надо обуздать свои эмоции, честолюбие. Нам надо дей-
ствительно стяжать себя. Нам надо быть вместе. Нам надо забыть про 
обиды, интриги – то, что нас разъединяет. Стирать любые разделитель-
ные линии, которые искусственным образом силы тьмы побуждают нас 
проводить между собой.

Сегодня можно в полной мере гордиться партией ЛДПР, поскольку 
мы движемся ко всем поставленным целям. Поставленным Владимиром 
Вольфовичем, поставленным сегодняшними реалиями необходимости 
быть вместе с народом абсолютно единым строем. Абсолютно консоли-
дированно.

То, что происходит на новых территориях, сегодня неразрывно свя-
зано с работой вновь созданных отделений ЛДПР. Мы все понимаем – 
всё, что будет в  стране происходить важного и  знакового ближайшие 
годы, будет происходить там. Поэтому мы будем наращивать свою дея-
тельность на новых территориях.

Будучи партией регионального устройства и региональной архитек-
туры, мы будем качественно сильнее поддерживать каждое региональное 
отделение.

И нам не надо сравнивать себя ни с какой другой политической пар-
тией, российской или зарубежной, – нам надо сравнить себя с самими со-
бой, какими мы были некоторое время назад. И мы увидим и послушаем 
людей, которые нас оценивают, что мы движемся в правильном направ-
лении.

Но это огромная ответственность, и эта ответственность будет возра-
стать в контексте политической конструкции 2023 года.

Поэтому этот слёт, все те многочисленные контакты, обучение, свер-
ка часов, то, что проходит и будет проходить сегодня и завтра на полях 
слёта, это необходимо. Это фундамент для правильного старта в 2024 год.

Для дальнейшего объединения здравых сил в  стране. Для победы 
СВО. Для победы ЛДПР.

У нас сегодня один путь – мы пройдём его все вместе и добьёмся тех 
высоких результатов, которых ждут от нас люди.

ЛДПР – за тебя! ЛДПР – за Россию! Жириновский – навсегда!
(Аплодисменты.)
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